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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Brasileiros em via-
gem no exterior vão 
receber informa-
ções sobre consu-
lados via celular. 

PEC das domésticas 
pode ser votada 
amanhã na Câmara 
dos Deputados.

Plenário poderá 
votar ampliação 
de incentivos do 
Plano Brasil Maior. 

Receita Federal 
abre concursos 
para 950 vagas. 

Concursos públicos 
com inscrições 
abertas somam 
23,3 mil vagas em 
todo o Brasil. 

Conselhos do 
Plano Brasil 
Maior aprovam 
mil medidas 
para manter 
competitividade industrial. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  54.034                      600.000
20   58.438                12.000 
30   59.529           9.000
40  71.945           7.398
50    28.400            6.000

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO CORaÇÃO
VILLA NOVA/MG

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORteiO

SeGUNdO SORteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 776  09/07

 Concurso 2938 09/07

 Concurso 4673  07/07

 Concurso 1404  07/07

 Concurso 330  07/07

 Concurso 1260  07/07

 Concurso 1087  06/07

LOteRia
Lições cotidianas

Na madrugada de segunda-feira (10), um casal de moradores de rua estavam no seu cantinho, sob o viaduto 
da Radial Leste em São Paulo, quando ouviram uma sirene soar.  

No mesmo momento, ambos correram até o local para ver o que estava acontecendo, e ao chegar perto do es-
tabelecimento, se depararam com um envelope contendo o valor de R$ 20 mil. De posse do dinheiro, os moradores 
de rua procuraram um segurança da empresa e pediram para ele chamar a Polícia Militar.

Um dos sócios do restaurante invadido, Miguel Kikuchi, de 42 anos, disse não ter acreditado quando a polícia 
ligou e o informou que o dinheiro havia sido encontrado e devolvido. “Pensei que era trote”, afirmou. “É inimagi-
nável que alguém faria uma coisa dessas. Difícil de acreditar”.

O casal, que trabalha catando material reciclável nas ruas da capital e vive há mais de um ano na rua, acei-
tou na hora a proposta de emprego. “Vou ganhar treinamento para me capacitar e aprender alguma coisa”, disse 
Rejaniel de Jesus Silva Santos, de 36 anos. “Da limpeza até a cozinha, posso trabalhar onde quiserem”. O homem 
contou que era auxiliar de limpeza antes de ir morar na rua. “Eu perdi o emprego e tive que vender minha casa, 
na Divineia, região de São Mateus/SC”. 

Depois de devolver o dinheiro, Santos e a mulher, Sandra Regina Domingues, também com 36 anos, foram 
levados até o restaurante japonês e fizeram uma refeição bem brasileira: bife, arroz, feijão e batata frita. “Uma 
vez na vida eu me lembrei de que sou gente. Há tanto tempo eu não me sento para ter uma refeição tão boa”, disse.

Apesar de estar feliz com a proposta de emprego, Sandra disse que se sente apreensiva. “Ameaçaram-me de-
pois que devolvi o dinheiro”. Por questão de segurança, o casal não voltará para o viaduto que usava como lar 
nos próximos dias. 

Situações do dia a dia como essa, nos enchem de esperança, pois são lições de que ainda existe ética, caráter 
e principalmente de que as pessoas se preocupam com o bem estar das outras. Com certeza esse foi um grande 
exemplo de vida!
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

NeUtRaLidade i
Com a proximidade das eleições municipais, que definirá os prefeitos e 

vereadores de nossos municípios para suas administrações, O LÍdeR repas-
sa a todos seus jornalistas orientações sobre a cobertura eleitoral, de levar a 
pratica do Código de Ética, e de levar ao eleitor o maior número de informa-
ções para que ele possa livremente firmar suas convicções.

NeUtRaLidade ii
O LÍdeR reafirma seu compromisso 

pela busca da verdade dos fatos, pela inde-
pendência e pela oferta de informação qua-
lificada que efetivamente contribua para me-
lhorar a vida das pessoas. Por isso, O LÍdeR não 
apóia e nem se opõe a candidatos e partidos. a 
neutralidade é regra para o nosso veículo de co-
municação e para os profissionais que prestam ser-
viço ao mesmo, no acompanhamento do processo 
eleitoral.

NeUtRaLidade iii
Como as pesquisas eleitorais de intenção de voto se constituem em ele-

mento importante para a tomada de posição dos eleitores, O LÍdeR somen-
te divulgará levantamentos feitos por instituições de reconhecida credibili-
dade. Não divulgaremos resultados de pesquisas eleitorais contratadas por 
partidos e candidatos, nem em anúncios publicitários ou a pedidos com 
resultados de pesquisas sobre intenção de voto.

NeUtRaLidade iV
em nossa trajetória, temos pautado pela coerência, independência e 

imparcialidade. O mesmo comportamento norteará O LÍdeR durante as 
eleições municipais. O eleitor pode estar certo que todas as informações 
registradas em nosso jornal, serão a verdade.

eXeMPLo
Um casal de moradores de rua 

encontrou sob uma ponte uma em-
balagem com mais de R$ 20 mil em 
dinheiro na cidade de São Paulo/
SC. Procuraram uma delegacia e 
entregaram o achado. Se todos fos-
sem iguais, quanta diferença...

ANIVERSÁRIO
Na data de ontem (10) esteve 

comemorando mais um ano de vida 
o nosso querido amigo tHiaGO Si-
MON, a quem transmitimos os nos-
sos sinceros votos de muitas felici-
dades e que sua vida seja marcada 
somente por bons acontecimentos. 
Um afetuoso abraço!

PaRa 
iNSPiRaR

O que nos leva ao suces-
so? Não são poucos os que se 
esforçam para elaborar uma 
boa resposta a essa pergun-
ta, entretanto, os que podem 
chegar mais perto das me-
lhores respostas são aqueles 
que já viveram bastante, que 
tem experiência de vida de 
carreira e que erraram di-
versas vezes e souberam su-
perar suas quedas. Sucesso é 
acordar de manhã, não im-
porta quem você seja, onde 
você esteja, se é jovem ou 
velho, é sair da cama porque 
existem coisas importantes 
que você adora fazer, nas que 
você acredita, e em que você 
é bom. algo que é maior que 
você...

uberlandina.blogspot.com

Pessoas "do contra" no 
trabalho não têm 
ambição profissional

 No ambiente corporativo existem aquelas pessoas 
que “torcem o nariz” para tudo e para todos. São conhe-
cidos como profissionais “do contra”. 

Muitos profissionais preferem falar mal da empresa 
ou do chefe do que mudar de atitude e de empresa. Para 
eles é muito mais fácil torcer contra do que arregaçar as 
mangas e tentar ajudar.

Hora da virada
Se você se identificou com esta situação ainda é pos-

sível mudar. Para isso, damos cinco dicas para ajudá-lo a 
transformar pensamentos ruins em bons resultados:

- Não se contamine ou se deixe influenciar: evite co-
mentários negativos, em toda empresa você encontrará 
pessoas insatisfeitas por algum motivo. Pessimistas não 
vão muito longe;

- Pense positivo: boas energias atraem bons resul-
tados, esse é um processo natural. em vez de ficar pro-
curando pelo em ovo, tente buscar o lado positivo das 
coisas;

- Faça a sua parte: execute seu trabalho da melhor 
forma para alcançar resultados melhores. Bons resulta-
dos motivam e podem trazer além de satisfação, um re-
torno financeiro significativo;

- Use seu tempo para cuidar de você: o tempo passa 
muito depressa, quando você menos espera o dia chega 
ao fim, então por que em vez de passar o dia falando mal 
da empresa ou do chefe você não direciona seu tempo 
para boas atitudes? aproveite seu tempo livre para rela-
xar, estudar, ler e se aprimorar. esse comportamento lhe 
renderá frutos no futuro;

- Procure um novo emprego: se nenhuma das dicas 
der certo essa é a hora de buscar outro trabalho. atualize 
seu currículo e se abra para novas oportunidades. Muitas 
vezes é duro aceitar, mas o seu ciclo nessa empresa pode 
ter terminado. Prepare-se para iniciar um novo momento 
em outro lugar. Com a mente direcionada para pensa-
mentos positivos e seu esforço pessoal, a chance de en-
contrar “o emprego do sonho” é bem maior.

Megalote de R$ 2,6 bi em 
restituições é o maior 
da história da Receita 

Consultas abriram na última terça-feira (10) 
às 9h e valores serão depositados na segunda-feira 
(16).

a Receita Federal informou que foram abertas 
as consultas ao segundo lote de restituições do 
imposto de Renda Pessoa Física (iRPF) de 2012, 
ano-base 2011. Segundo o Fisco, este é o maior lote 
multiexercício, que engloba também valores de 
anos anteriores da história. 

as consultas poderão ser feitas por meio do 
site da Receita na internet ou pelo telefone 146. Os 
valores das restituições, por sua vez, poderão ser 
sacados a partir do dia 16 de julho. ao todo, são 
sete lotes de restituição, entre junho e dezembro de 
cada ano. AtÉ A PRóxiMA EDiçãO!

LiÇÕeS de Vida
Sucesso não é ganhar um milhão de 

dólares, mas atingir uma meta, vencer 
uma etapa, chegar...

Mas, chegar aonde? Bem, quem es-
colhe o destino é você. Boa sorte!
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

educar sentimento e raciocínio
*Paiva Netto

No dia 29 de junho, tivemos a conclu-
são do 11º Congresso internacional de 
educação da LBV, em São Paulo. Profis-
sionais da área prestigiaram o evento com 
sua importante contribuição, o que foi 
destacado na solenidade de abertura pelo 
professor dr. João Grandino Rodas, reitor 
da Universidade de São Paulo (USP): “ele 
congrega pessoas de dentro e de fora da 
LBV, brasileiras e não brasileiras, portanto, 
pessoas que vêm trazer visões distintas”. 

O sociólogo Pedro demo, profes-
sor emérito da Universidade de Brasília 
(UnB), fez questão de saudar os congres-
sistas, numa mensagem em vídeo, ressal-
tando a relevância do tema em debate: 
“avaliação: uma visão além do intelecto”.

entre os palestrantes: José Pacheco, 
fundador da escola da Ponte (Portugal); 
Marco antonio Ferraz, diretor comercial 
da abril educação – Sistemas de ensino; 
Sérgio Behnken, membro da associação 
Brasileira de Psicologia Organizacional e 
do trabalho; eliana Maria Ormelezi, da 
associação Brasileira de assistência ao 
deficiente Visual Laramara; edimara de 
Lima, diretora da associação Brasileira 
de Psicopedagogia; e Maria Suelí Periotto, 
supervisora da linha pedagógica da LBV.

“edUCaÇÃO HUMaNiSta 
e iNCLUSiVa”

a Pedagogia do afeto (para crianças 
de até dez anos) e a Pedagogia do Cidadão 
ecumênico (a partir dos 11 anos), aplica-
das pela LBV em sua rede de ensino, que 

objetiva educar sentimento e raciocínio, 
vem encontrando expressiva acolhida. É o 
que observamos nas palavras do professor 
Marco antonio Ferraz: “acho que a LBV se 
caracteriza por uma educação extrema-
mente humanista e inclusiva. (...) É aquela 
educação que valoriza o aluno enquanto 
ser humano, que faz com que ele perceba 
que é capaz de superar as suas dificulda-
des e que seja um ser humano realizado e 
feliz com auxílio da escola”.

eSPiRitUaLidade eCU-
MÊNiCa NO eNSiNO

a presidente da instituição assisten-
cial Meimei, de São Bernardo do Campo/
SP, pedagoga Miltes apparecida Soares 
de Carvalho Bonna, comentou: “alegria 
imensa, porque estamos fazendo uma 

descoberta de um mundo novo através da 
proposta da LBV. Parabéns a toda a equi-
pe! a nossa luta é muito grande, porque 
infelizmente a escola laica proposta não 
atinge a realidade da criança brasileira. 
O amor faz a diferença, e a busca de uma 
espiritualidade ecumênica, norteando o 
sistema educativo, é o sonho que deseja-
mos realizar um dia, o qual vocês, da LBV, 
já estão conquistando. tenho certeza de 
que cada professor, cada educador que 
aqui chegar, voltará levando um mundo 
de esperança para a renovação do sistema 
de ensino”.

José de Paiva netto — Jorna-
lista, radialista e escritor. 

paivanetto@lbv.org.br — 
www.boavontade.com

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Primeira estação rodoviária de 
Maravilha/SC, em meados nos anos 
1952. Localizada na avenida araucá-
ria e o proprietário era o Sr. Guilherme 
Manfrin (in memorian). Na foto estão 
todos os familiares do Seu Manfrin. 

a foto encontra-se no Museu Pa-
dre Fernando Nagel. 

Pesquisa tem como objetivo permitir a indução de práticas que dimi-
nuam a insatisfação e gerar qualidade para o setor da saúde suplementar. 
a agência Nacional de Saúde Suplementar (aNS) divulgou na semana que 
passou uma pesquisa de satisfação para que os consumidores avaliem o 
desempenho das operadoras de planos de saúde. O objetivo da pesquisa é 
permitir a indução de práticas que diminuam a insatisfação e gerar quali-
dade para o setor da saúde suplementar. Os resultados serão divulgados no 
segundo trimestre de 2013. Critérios como metodologia, definição e seleção 
da amostra, análise dos dados, auditoria e divulgação dos resultados foram 
definidos pela agência e as operadoras de plano de saúde que tiverem inte-
resse em participar da pesquisa deverão preencher o termo de adesão que 
está disponível no site da aNS até o dia 30 de julho.  

a entrevista com os consumidores será realizada por telefone pelas ope-
radoras que aderirem à participação na pesquisa e será feita sob orientação 
da agência que informará às empresas sobre os procedimentos e prazos re-
lativos à coleta e entrega dos dados. a pesquisa abrange as operadoras de 
grande e médio porte, que representam 90% dos consumidores de planos 
de saúde do País.

 O consumidor tem a garantia do sigilo das informações fornecidas à 
operadora, que só poderá realizar a coleta de dados com a sua autorização. 
O entrevistador informará que está atendendo uma determinação da aNS, 
identificando o nome da operadora, e as entrevistas somente poderão ser 
realizadas no horário de 9h às 21h, de segunda a sexta-feira, e aos sába-
dos das 10h às 16h. a amostra da pesquisa de satisfação será composta por 
consumidores de planos de saúde com idade igual ou superior a 18 anos, 
residentes em todas as capitais brasileiras. a seleção será aleatória e seguirá 
a proporcionalidade por unidade da federação.

 Os resultados serão utilizados para avaliação do desempenho das ope-
radoras por meio do "Programa de Qualificação da Saúde Suplementar", 
levando em conta informações sobre satisfação do beneficiário e desempe-
nho econômico-financeiro, assistencial e estrutural.

aNS lança pesquisa de 
satisfação que avalia 

desempenho das operadoras 
de planos de saúde

“Na avenida Padre 
antonio não tem mais 
boca de lobo e as que 
têm, não há mais grade 
em cima. e o canal que 
vem do Bairro Progresso, 
está trancado de galhos. 
e a gente já foi falar isso e 
ninguém faz nada. depois 
que há enchentes, não 
tem o que fazer. Ninguém 
previne as enchentes”. 
Morador maravilhense

Cleusa Regner/O Líder

Morador maravilhense reclamou das bocas de lobos e de galhos no canal
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Política
“O governador vai priorizar os recursos para a assistência social. Precisamos retirar es-

tas famílias da extrema miséria e dar-lhes vida digna. O estado também está concentrado 
em apoiar as pessoas em situação de miséria e incluí-las no mundo do trabalho, investindo 
em projetos de geração de renda e em cursos de qualificação profissional”.
João José Cândido da Silva

Outros programas também poderão ser implantados no estado

Governo investe R$ 328 milhões para 
erradicar miséria em Santa Catarina

PLANO BRASIL SEM MISéRIA

Santa Catarina passa a aderir ao 
Plano Brasil sem Miséria, do Governo 
Federal, e a efetuar o complemento 
dos repasses do Bolsa Família com o 
programa Santa Renda, sendo o 15º 
estado e o segundo do Sul do país a 
fazer esta transferência de recursos. 
O Governo do estado vai investir R$ 
328 milhões para retirar milhares de 
famílias catarinenses da extrema po-
breza. O lançamento dessas ações 
sociais ocorreu na quinta-feira (05), 
durante a visita da ministra do desen-
volvimento Social e Combate à Fome 
(MdS), tereza Campello, ao estado. 

a Secretaria de estado da assis-
tência Social, trabalho e Habitação 
(SSt) irá executar os investimentos 
em programas sociais que integram o 
Plano Santa Catarina sem Miséria. O 
governo catarinense vai garantir que 
os benefícios recebidos cheguem a 
R$ 70 mensais por pessoa para 28.204 

famílias ou 115.636 catarinenses con-
siderados em situação de extrema mi-
séria. Outros programas estão previs-
tos para serem implantados. alguns 
com co-participação do estado e ou-
tros com recursos federais. em todos 
os programas, busca-se a ampliação 
dos investimentos aplicados.

dentre os programas do Plano 
Santa Catarina sem Miséria, estão a 
transferência de renda (Santa Ren-
da), a construção de equipamentos 
de assistência social – Cras/Creas/
Centros dia para idosos, Programa 
de economia Solidária, Construção 
de cisternas, Programa de aquisição 
de alimentos (Paa) e o Programa Na-
cional de acesso ao ensino técnico e 
emprego (Pronatec Social Santa Ca-
tarina).

O objetivo desses programas é 
a transferência de renda, a inclusão 
produtiva e a ampliação dos serviços 

públicos de assistência social ofere-
cidos à população, o resgate da cida-
dania, a recuperação dos laços co-
munitários e a elevação da renda das 
famílias beneficiárias para que supe-
rem a linha da extrema miséria.

“O governador vai priorizar os 
recursos para a assistência social. 
Precisamos retirar estas famílias 
da extrema miséria e dar-lhes vida 
digna. O estado também está con-
centrado em apoiar as pessoas em 
situação de miséria e incluí-las no 
mundo do trabalho, investindo em 
projetos de geração de renda e em 
cursos de qualificação profissional. 
assim, é possível evitar as migra-
ções para os bolsões de pobreza e 
o aumento da violência e da delin-
quência”, ressaltou o secretário da 
assistência Social, trabalho e Ha-
bitação (SSt), João José Cândido da 
Silva.

Santa renda
O programa de transferência de renda será chama-

do de Santa Renda e consiste na complementação do 
Bolsa Família do Governo Federal. atualmente, 140.774 
famílias ou 578 mil pessoas são beneficiadas com o 
Bolsa Família do Governo Federal. destas, 28.204 famí-
lias ou 115.636 catarinenses tem renda inferior a R$ 70 
mensais por pessoa, o que delimita a situação de extre-
ma miséria. Com o Santa Renda, as famílias terão um 
único cartão – que terá os recursos federais e o comple-
mento repassado pelo Governo do estado.

ProGraMa nacionaL de aceSSo ao 
enSino técnico e eMPreGo (Pronatec 
SociaL Santa catarina)

É coordenado nacionalmente pelo Ministério do 
desenvolvimento Social (MdS). em Santa Catarina, a 
Secretaria da assistência Social, trabalho e Habitação 
é responsável pela articulação entre as entidades que 
oferecem os cursos e os municípios. São capacitações 
gratuitas de qualificação profissionais destinados às 
pessoas incluídas no Cadastro Único do Governo Fede-
ral, com idade entre 16 e 59 anos. O estado vai ofertar 15 
mil vagas e a previsão é de que as capacitações come-
cem em agosto. Os cursos são oferecidos numa das 125 
escolas de Ofício distribuídas pelo estado nos institutos 
Federais de SC (iF-SC), institutos Federais Catarinenses 
(iFC) e no Sistema S – Senai, Senac e Senat.

conStrução de equiPaMentoS de 
aSSiStência SociaL craS/creaS/centroS 
dia Para idoSoS 

a rede de assistência social do estado ganhará re-
forço com a expectativa de construção de 48 equipa-
mentos de assistência social - somados 39 Centros de 
Referência de assistência Social (Cras), sete Centros de 
Referência especializados em assistência Social (Cre-
as) e dois Centros dia para idosos.

conStrução de ciSternaS
dados fornecidos pela defesa Civil estadual infor-

mam que em 27 de março deste ano, 113 municípios 

da região estavam em situação de emergência em ra-
zão da estiagem. desses municípios atingidos, 81 serão 
atendidos pelo programa. No total, 4.908 famílias serão 
beneficiadas, totalizando 24.540 pessoas. O Governo 
do estado adquire as cisternas com recursos do Minis-
tério do desenvolvimento Social (MdS), disponibiliza 
ao município e incentiva a sua aquisição e responsa-
bilidade. a população beneficiada pelo programa será 
principalmente a de agricultores familiares cadastrados 
no Cadastro Único, sem acesso aos recursos hídricos de 
qualidade, que manifestem interesse em aderir ao pro-
grama.

ProGraMa de aquiSição de 
aLiMentoS (Paa) 

O Paa é responsável pela compra, isenta de licita-
ção de produtos alimentícios provenientes da agricul-
tura familiar no valor limite de até R$ 4.500,00/ano para 
cada agricultor familiar individual e até R$ 4.800,00/
ano para cada agricultor familiar cooperativado.

BeneficiárioS/fornecedoreS: 
Povos indígenas, quilombolas, comunidades tradi-

cionais, agricultores familiares assentados da reforma 
agrária em situação de extrema pobreza; agriculto-
res familiares que possuam a declaração de aptidão 
ao Pronaf (daP). em Santa Catarina, segundo banco 
de dados do Ministério de desenvolvimento agrário 
(Mda), existem 1.782 agricultores familiares com daP 
e com renda menor de R$ 70 mensais.

ProGraMa de econoMia SoLidária 
apoio aos empreendimentos que agrupem pesso-

as para a superação da pobreza, prevendo atender 150 
empreendimentos econômicos Solidários, benefician-
do três mil famílias nas regiões de menor idH do esta-
do. Serão atendidos: grupos de agricultura familiar, pe-
quenas cooperativas populares, grupos de artesanato, 
de fabricação de alimentos, de roupa e construção civil. 
Os projetos serão realizados por meio de uma parceria 
entre o Governo do estado, a SSt e o Ministério do de-
senvolvimento Social e Combate à Fome (MdS).

Melhorias 

Cidadania 

Deputado Mauro pede prioridade 
para SCs do Oeste

Senadores propõem ao Governo 
destinar 30% aos municípios para 
garantir a sustentabilidade

em reunião com o secretário 
da infraestrutura, Valdir Cobal-
chini, o deputado estadual Mauro 
de Nadal (PMdB) tratou sobre a 
necessidade de o Governo do es-
tado dar prioridade para melho-
rar rodovias estaduais que ligam 
importantes polos do Oeste cata-
rinense. “O desenvolvimento da 
região passa necessariamente pe-
las melhorias nestas vias”, afirma 
de Nadal. 

Conforme o deputado Mauro, 
as rodovias estaduais que ligam 
São Lourenço a Campo erê, iporã 
do Oeste a itapiranga, Serra alta 

a Pinhalzinho, São Lourenço a 
Chapecó e o trecho de Chapecó 
a Mondaí precisam de melhorias 
para absorver a crescente deman-
da de tráfego. 

estas vias passam por locais 
que são referência para o estado 
de Santa Catarina, seja pela pro-
dução agrícola, pelo turismo, pe-
las indústrias ou centros acadêmi-
cos. “São muitos setores e pessoas 
dependendo destas obras para 
seguirem seus projetos, para per-
mitir que seus filhos se desloquem 
até as universidades com seguran-
ças” conclui de Nadal.

Divulgação/AI Mauro de Nadal

Deputado Mauro conversou com Cobalchini

Os senadores Luiz Henri-
que (PMdB/SC) e Rodrigo Rol-
lemberg (PSB/dF) debatem até 
sexta-feira (13), pela tV Senado, 
“os desafios para a sustentabi-
lidade”. No Programa “Cidada-
nia” Luiz Henrique propõe que o 
Brasil siga o exemplo dos países 
desenvolvidos e destine aos mu-
nicípios no mínimo 30% da arre-
cadação de tributos necessários 
para manter serviços básicos à 
população e garantir a sustenta-
bilidade.

“Só com pacto federativo, 
descentralização, desburocrati-
zação e nova distribuição de re-
cursos daremos um grande salto 
de qualidade. Só, assim, avança-
remos rumo ao desenvolvimento 
sustentável”, enfatiza o senador 

no programa.
Com essa consciência, Luiz 

Henrique ressalta que será ne-
cessário construir um novo pilar 
legislativo, previsto no texto do 
novo Código Florestal Brasileiro. 
Nesse sentido, ele diz ter ofereci-
do ao Poder executivo a oportu-
nidade de apresentar um progra-
ma de incentivo para garantir a 
sustentabilidade, a preservação 
e a recuperação das florestas.

O programa está no ar desde 
o último sábado (07), e poderá 
ser visto nos seguintes horários: 
segunda-feira às 20h30; terça-
feira às 8h30; quarta-feira às 13h; 
quinta-feira às 20h30 e na sexta-
feira às 7h30. “Cidadania” está 
disponível, também, no portal da 
tV: www.senado.gov.br/tv.
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a Resolução do tribunal Superior elei-
toral - tSe 23.370/2011 trata das regras de 
propaganda eleitoral que partidos, coli-
gações e candidatos precisam seguir e das 
condutas proibidas na campanha deste ano.

Pela resolução, a realização de qualquer 
ato de propaganda eleitoral ou partidária, 
em local aberto ou fechado, não depende de 
licença da polícia. Na campanha, são proi-
bidos propaganda em outdoors, showmícios 
ou eventos assemelhados para a promoção 
de candidatos e a apresentação, remunera-
da ou não, de artistas com o objetivo de ani-
mar comício e reunião eleitoral.

São proibidas na campanha eleitoral a 
produção, uso e distribuição, por comitê ou 
candidato, de brindes, camisetas, chavei-
ros, bonés, canetas, cestas básicas ou outros 
bens ou materiais que possam proporcionar 
vantagem ao eleitor. aquele que desrespei-
tar essas vedações pode responder por prá-
tica de compra de votos, emprego de propa-
ganda proibida e, se for o caso, por abuso 
de poder.

Não é permitido também qualquer tipo 
de propaganda eleitoral nos bens públicos; 
de uso comum, como postes de iluminação, 
sinais de trânsito, viadutos, passarelas, pon-
tes, paradas de ônibus, entre outros, ou na-
queles cujo uso dependa do poder publico. 
Quem descumprir esta regra será notificado 
para, dentro de 48 horas, remover a propa-
ganda irregular e restaurar o bem, sob pena, 
de multa que varia de R$ 2 mil a R$ 8 mil.

a propaganda eleitoral em bens particu-
lares está liberada e independe de licença 
municipal e de autorização da Justiça elei-
toral. Mas a propaganda não pode exceder 
o limite de quatro metros quadrados e nem 
contrariar a legislação eleitoral. essa propa-
ganda deve ser espontânea e gratuita, sendo 
proibido qualquer tipo de pagamento em 
troca do espaço utilizado.

a resolução permite a colocação de 
cavaletes, bonecos, cartazes e mesas para 
distribuição de material de campanha 
e bandeiras ao longo das vias públicas. 
Porém, esses artefatos devem ser móveis e 
não podem dificultar o trânsito de pessoas 
e veículos. essa mobilidade se caracteriza 
pela colocação e retirada desses materiais 
entre 6h e 22h.

a legislação eleitoral assegura ainda aos 
partidos ou às coligações a possibilidade 
de inscrição, na fachada dos seus comitês e 
demais unidades, do nome que os designe, 

da coligação ou do candidato, respeitado o 
tamanho máximo de quatro metros quadra-
dos de propaganda, entre outros direitos.

O candidato que estiver com o pedido 
de registro sob exame (sub judice) da Jus-
tiça eleitoral pode realizar todos os atos de 
campanha. Pode inclusive utilizar o horário 
eleitoral gratuito, no rádio e na televisão, 
para fazer a sua propaganda.

Propaganda na internet
Segundo a resolução do tribunal Supe-

rior eleitoral (tSe) a propaganda eleitoral 
pela internet também está liberada. essa pro-
paganda é permitida nos sites do candidato, 
do partido ou coligação, com endereços ele-
trônicos informados à Justiça eleitoral e hos-
pedados, direta ou indiretamente, em prove-
dor de serviço de internet situado no Brasil.

a propaganda eleitoral pela internet 
pode ser feita ainda através de mensagem 
eletrônica enviada a endereços cadastra-
dos gratuitamente pelo candidato, partido 
ou coligação. também podem ocorrer por 
meio de blogs, redes sociais, sites de men-
sagens instantâneas e assemelhados, cujo 
conteúdo seja gerado ou editado por candi-
datos, partidos ou coligações ou de iniciati-
va de qualquer cidadão.

É proibido na internet qualquer tipo 
de propaganda eleitoral paga. a propagan-
da eleitoral não é permitida, ainda que de 
forma gratuita, em sites de pessoas jurídi-
cas, com ou sem fins lucrativos, e em sites 
oficiais ou hospedados por órgãos ou enti-
dades da administração Pública direta ou 
indireta da União, dos estados, do distrito 
Federal e dos municípios.

as mensagens eletrônicas enviadas, por 
qualquer meio, pelo candidato, partido ou 
coligação devem possuir mecanismo que 
permita o descadastramento de quem rece-
ber a mensagem. Quando isso for solicitado, 
o candidato, partido ou coligação deve reti-

rar o destinatário da lista em 48 horas, sob 
pena de multa de R$ 100,00 por mensagem 
enviada, após esse prazo, àquele endereço.

Propaganda na imprensa
até a antevéspera das eleições, a legis-

lação eleitoral permite a divulgação paga 
na imprensa escrita de até dez anúncios de 
propaganda eleitoral, por veículo, em datas 
diversas, para cada candidato.

No entanto, o espaço máximo por edi-
ção deve ser de um oitavo de página de 
jornal padrão e de um quarto de página de 
revista ou tabloide. No caso, pode haver a 
reprodução na internet do jornal impresso. 
O anúncio deve trazer, de forma visível, o 
valor pago pela inserção.

Segundo a resolução, não se enquadra 
como propaganda eleitoral a divulgação de 
opinião favorável a candidato, partido ou 
coligação pela imprensa escrita, desde que 
não seja matéria paga. Porém, os abusos e 
os excessos, assim como as demais formas 
de uso indevido do meio de comunicação, 
serão apurados e punidos pela Justiça elei-
toral.

está autorizada a reprodução na inter-
net das páginas do jornal impresso, des-
de que seja feita no site do próprio jornal, 
independentemente do seu conteúdo. No 
entanto, deve ser respeitado integralmente 
o formato gráfico e o conteúdo editorial da 
versão impressa.

Propaganda no rádio e na televisão
desde o resultado da convenção par-

tidária, as emissoras de rádio e televisão 
estão proibidas de transmitir programa 
apresentado ou comentado por candidato 
escolhido em convenção, entre outras res-
trições.

Os debates transmitidos por emissora de 
rádio ou televisão serão realizados segundo 

as regras estabelecidas 
por acordo feito entre 
os partidos políticos e 
a emissora, dando-se 
conhecimento à Justiça 
eleitoral.

a transmissão da 
propaganda eleitoral 
gratuita no rádio e na te-
levisão vai ocorrer de 21 
de agosto a 4 de outubro. 
Nos municípios onde 

houver segundo turno, a data limite para o 
início da propaganda eleitoral gratuita é no 
dia 13 de outubro. Neste caso, a propaganda 
gratuita segue até o dia 26 de outubro.

a propaganda gratuita dos candidatos 
a prefeito e vice-prefeito será veiculada as 
segundas, quartas e sextas-feiras das 7h às 
7h30 e das 12h às 12h30 no rádio; e das 13h 
às 13h30 e das 20h30 às 21h na televisão. Já 
a propaganda gratuita dos candidatos a ve-
reador vai ocorrer as terças, quintas-feiras e 
aos sábados, nos mesmos horários.

Pela resolução do tSe, a propaganda 
eleitoral gratuita na televisão deve utilizar a 
Linguagem Brasileira de Sinais (Libras) ou 
legenda. esses mecanismos devem constar 
obrigatoriamente da mídia entregue por 
partidos e coligações às emissoras de tV.

No horário eleitoral gratuito, é proibida 
a propaganda que degrade ou ridicularize 
candidatos. O partido ou coligação que des-
cumprir essa regra está sujeito à perda do 
direito de veicular sua propaganda gratuita 
no dia seguinte ao da decisão.

reGraS GeraiS
Pela Resolução tSe 23.370/2011, qual-

quer que seja sua forma ou modalidade, a 
propaganda eleitoral deve mencionar sem-
pre a legenda partidária e somente pode 
ser feita na língua nacional. a propaganda 
não pode utilizar meios publicitários des-
tinados a criar, artificialmente, na opinião 
pública, estados mentais, emocionais ou 
passionais.

Na propaganda majoritária para prefei-
to, a coligação deve usar, obrigatoriamente, 
sob a sua denominação, as siglas de todos 
os partidos que compõem a coligação. Já 
na propaganda proporcional para vereador, 
cada partido deve usar apenas a sua sigla 
sob o nome da coligação.

Na propaganda dos candidatos a prefei-
to deve constar também o nome do candi-
dato a vice-prefeito, de modo claro e legível, 
em tamanho não inferior a 10% do nome do 
titular.

Cabe aos juízes eleitorais tomar todas 
as providências relacionadas à propaganda 
eleitoral, assim como julgar as representa-
ções e reclamações relacionadas ao assunto.

No segundo semestre de ano eleitoral 
não é veiculada a propaganda partidária 
prevista na Lei dos Partidos (Lei 9.096/95).

Política
A/06..................................................................................................

PROPAGANDA

Saiba mais a respeito da propaganda eleitoral
desde sexta-feira (06) é permitida a propaganda eleitoral dos candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereador nas eleições 2012
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Política

Arquivo O Líder

Em Maravilha, audiência aconteceu no plenário da Câmara de Vereadores

deputado estadual Marcos Vieira levantou ideias de 
como investir os R$ 60 milhões nas propriedades rurais 
em Santa Catarina

Sugestões dadas ajudam a 
definir uso dos recursos 
contra os efeitos da estiagem

AUDIÊNCIAS

Foram três audiências públi-
cas e mais de 1,4 mil pessoas en-
volvidas nos encontros realizados 
em Maravilha, Videira e Xanxerê 
para debater os investimentos 
contra os efeitos da estiagem em 
Santa Catarina.

Promovidas pela Comissão de 
Finanças da assembleia Legislati-
va, em conjunto com as comissões 
de defesa Civil e de agricultura, as 
audiências serviram para detalhar 
a forma de aplicação dos R$ 60 mi-
lhões, recurso inédito no estado 
para este fim.

“Conseguimos superar as ex-
pectativas. O nível dos debates foi 
excelente, bem como a participa-
ção pública. assim, temos a certe-
za de que os recursos serão aplica-
dos da forma que os produtores e 
agricultores mais precisam”, rela-
tou o deputado estadual Marcos 
Vieira (PSdB), um dos autores do 
projeto que destinou os recursos 
para o combate à seca.

a relevância do debate foi uma 
das unanimidades nas declara-
ções dos participantes.

O prefeito de Modelo, imilio 
Ávila, parabenizou a iniciativa e 
lembrou que vários agricultores já 
estão sem recursos. “Muitos agri-
cultores não terão condições de 
buscar novo financiamento para 
bancar a contrapartida”, disse.

Para Sérgio Persch, prefeito de 
Bom Jesus do Oeste, os encontros 
são fundamentais. “Só assim vão 
destinar recursos da forma que o 
agricultor precisa”, reforçou.

de acordo com o secretário-
adjunto da Secretaria de estado 
da agricultura, airton Spies, 
que participou das audiências, 
a riqueza do debate esteve no 
conhecimento demonstrado pela 
plateia e pelos deputados. “temos 
a certeza de que saímos com mais 
subsídios para errar menos, já 
que todas as observações serão 
levadas em conta”, confirmou o 
secretário-adjunto.

Os R$ 60 milhões são parte de 
um empréstimo de R$ 611 milhões 
que o Governo do estado fará com 
o Banco Nacional de desenvolvi-
mento econômico e Social (BN-
deS), e aplicados no programa 
Caminhos do desenvolvimento 
que prevê investimentos na área 

de infraestrutura viária e tecnoló-
gica, além de recursos para o com-
bate às cheias na região do Vale do 
itajaí.

Marcos Vieira ainda garante 
que a aplicação dos recursos será 
fiscalizada pelos próprios depu-
tados e também pela sociedade 
civil. “Queremos agilidade neste 
processo, pois a próxima estiagem 
pode ser forte, mas com certeza 
estaremos mais preparados para 
enfrentá-la”, finalizou.

a estiagem deste ano é con-
siderada a maior da década. Fo-
ram 152 municípios em estado de 
emergência, num total de 800 mil 
pessoas atingidas e com um preju-
ízo para o estado que supera os R$ 
700 milhões.

oS r$ 60 MiLHõeS Serão divididoS:

r$ 30 milhões destinados para obras coletivas, como construção de grandes cister-
nas e perfuração de poços artesianos;

r$ 30 milhões seriam investidos em incentivos financeiros para o agricultor, para 
que ele possa efetuar as melhorias em sua propriedade.

com a proposta, cerca de mil obras coletivas poderiam ser construídas atingindo 
10 mil famílias e outras cinco mil famílias beneficiadas diretamente com as cisternas 
individuais.

Imposto
Receita divulga calendário 
para o pagamento do ITR

 a Receita Federal divulgou na 
terça-feira (09) a instrução norma-
tiva sobre a entrega da declaração 
do imposto territorial Rural (itR). 
O prazo para a apresentação da de-
claração vai do dia 20 de agosto até 
28 de setembro. a legislação vigente 
(Lei 9.393/96) permite o parcela-
mento do imposto em até três vezes, 
com incidência de juros de 1% ao 
mês – regra que onera o homem do 
campo, uma vez que ele não conta 
com as mesmas condições da popu-
lação urbana para quitar seu débito 
tributário. 

Para trazer isonomia aos con-
tribuintes do campo e da cidade, o 
deputado federal Celso Maldaner 
(PMdB/SC) é defensor do parcela-
mento do imposto em até seis co-
tas iguais, mensais e consecutivas, 
conforme prevê o Projeto de Lei 
2827/11 – de autoria do deputado 
alceu Moreira (PMdB/RS) – do qual 
foi relator na Comissão de agricul-
tura, Pecuária, abastecimento e de-
senvolvimento Rural. 

a matéria, que tramita na Casa 
em caráter conclusivo, foi aprovada 
pela comissão e agora será analisa-
da pelas comissões de Finanças e 
tributação; e de Constituição, Justi-
ça e Cidadania.

em seu parecer, Celso Maldaner 
argumentou que, em muitos muni-
cípios, o imposto sobre a Proprie-
dade Predial e territorial Urbana 
(iPtU) pode ser parcelado em até 
mais de seis vezes, gerando, inclu-
sive, descontos para o contribuinte 
urbano em caso de pagamento em 
cota única.

“O objetivo do projeto é dar 
oportunidade de pagamento ao ho-
mem do campo, para que ele consi-

Divulgação/AI Celso Maldaner

Deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC)

ga ficar adimplente. Com isso, além 
do produtor, que estará apto a pegar 
empréstimos para investir na pro-
dução, por exemplo, o país lucra, 
com o aumento da arrecadação e 
sucessiva redução da inadimplên-
cia tributária”, explica Maldaner.   

a Comissão de agricultura 
aprovou, ainda, emenda do deputa-
do que exclui o pagamento de uma 
taxa de juros em caso de parcela-
mento do itR. O texto original do 
projeto reduzia os juros atuais 1% 
para 0,5% ao mês.

“Lembramos que o Brasil tem 
uma das cargas tributárias mais al-
tas do mundo, e que, no caso dos 
proprietários rurais, o itR é apenas 
mais um dos tributos a serem pa-
gos”, disse Celso Maldaner em seu 
parecer.

“além disso, ressalte-se a bru-
tal transferência de recursos da 
agricultura para outros setores da 
economia, em especial, o setor ban-
cário. diante de tal situação, aos 
contribuintes só resta recorrer ao 
parcelamento para poder conseguir 
honrar tantos compromissos”, com-
pletou o deputado.

Câmara de Vereadores
Sessão aconteceu no sábado 
(07) e na segunda-feira (09)

CLEUSA REGNER

a Câmara de Vereadores realizou 
as duas últimas sessões de julho no 
sábado (07) e na segunda-feira (09), já 
que a Casa entrou em recesso. a próxi-
ma sessão deverá acontecer no dia 06 
de agosto, segunda-feira, às 19h.

entre os projetos aprovados em 
segundo turno esteve os de nº 31, 32 e 
33. O Projeto de Lei nº 031, diz respeito 
ao ingresso do município no consórcio 
público agência Reguladora intermu-
nicipal de Saneamento. Os Projetos de 

Lei nº 032 e nº 033 tratam de créditos 
adicionais suplementares para manu-
tenção de equipamentos do dMeR e 
dos setores de educação e cultura, res-
pectivamente. 

Foi aprovada também a Resolução 
administrativa de nº 4, que concede 
licença parlamentar de 30 dias à vere-
adora eliana Simionato (Pt). “Quero 
agradecer e me despedir provisoria-
mente da Casa. Foi um caminho de 
aprendizagem com debates. a minha 
vaga será ocupada provavelmente 
pelo meu colega elmar”, destacou.
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Economia
A/08..................................................................................................

POUPANÇA
HOJe 0,5076%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 2,0318

VeNda R$ 2.0323

EURO
COMPRa R$ 1,2260

VeNda R$ 1,2259

LIBRA
COMPRa R$ 1,5510

VeNda R$ 1,5509

OURO (grama)
R$0,0861 0,0862%

ÍNDICES
iNPC 0,26

iGP-M 0,95

iPCa 0,08

SALÁRIO
R$ 622,00

dinheiro será depositado no banco até a próxima 
segunda-feira (16) 

Consulta ao segundo lote de 
restituições do iR é liberada

afastamentos de até 60 dias 
serão feitos sem perícia médica  

RECEITA FEDERAL

INSS

a Receita Federal liberou na se-
gunda-feira (09) a consulta ao segun-
do lote de restituições do imposto de 
Renda Pessoa Física (iRPF) 2012. O 
dinheiro será depositado no banco até 
a próxima segunda-feira (16). O calen-
dário de pagamento dos lotes regula-
res de restituições começou no dia 15 
de junho e vai até 17 de dezembro.

a consulta pode ser feita na inter-
net no endereço www.receita.fazenda.
gov.br. É possível também obter infor-
mações por meio do Receitafone, no 
telefone 146. Serão liberadas também 
da malha fina restituições de decla-
rações dos anos de 2011, 2010, 2009 e 
2008.

Caso o valor não seja creditado no 
dia 16, o contribuinte poderá ir a qual-
quer agência do Banco do Brasil para 
requerer a restituição ou ligar para a 
central de atendimento do banco – 
4004-0001 (capitais), 0800-729-0001 

 Divulgação

(demais localidades) e 0800-729-0088 
(deficientes auditivos) – a fim de 
agendar o crédito nominal em conta-
corrente ou poupança em qualquer 
banco.

Os contribuintes com direito à res-
tituição do iRPF podem receber o avi-
so da liberação do dinheiro por men-
sagem de texto enviada para o telefone 

celular, previamente cadastrado.
de acordo com a Receita, a men-

sagem será remetida sempre que a 
restituição for disponibilizada para 
resgate. O contribuinte pode cancelar 
ou alterar o número do celular para o 
recebimento da mensagem SMS. Para 
fazer o cadastro, o contribuinte deve 
acessar o site da Receita Federal.

atestados médicos para 
afastamento do trabalho até 60 
dias de segurados do institu-
to Nacional do Seguro Social 
(iNSS) poderão ser emitidos por 
médicos de fora do instituto, 
por meio de atestado eletrônico 
e certificado digital. a expectati-
va do Ministério da Previdência 
Social e do iNSS é que o sistema 
esteja implantado em todo o 
país até maio de 2013.

"É um mecanismo para fa-
cilitar a vida do segurado, miti-
gar a pressão que vem sido feita 
pelo volume de perícias. É uma 
alternativa, não um modelo 
compulsório. Caso o atestado 
não siga os critérios do iNSS, 
o segurado terá de se subme-
ter à perícia. Queremos atenu-
ar o desgaste do afastamento 
de curto prazo, coisas do dia a 
dia", disse o presidente do iNSS, 
Mauro Hauschild, em reunião 
do Conselho Nacional de Pre-
vidência Social (CNPS). Porém, 

enquanto a medida não é im-
plantada, tanto para afastamen-
tos dentro desse prazo quanto 
para aqueles superiores a esse 
período continua sendo neces-
sário perícia.

Projetos pilotos começarão 
a ser testados a partir de agos-
to ou setembro em cidades do 
Paraná, do Rio Grande do Sul 
e de Santa Catarina, depois de 
terminado o prazo, até 27 de 
julho, para que sejam concluí-
das as consultas púbicas entre 
entidades do setor e sociedade 
civil. "Os projetos, pilotos, ainda 
não estão funcionando porque 
dependem de um sistema (Sis-
tema integrado de Benefícios 
- Sibe), que ainda está sendo 
homologado", informou Haus-
child.

O atual processo de perícia 
do iNSS, o Sistema de adminis-
tração de Benefício por incapa-
cidade (Sabi), foi criado há 12 
anos e não suporta a atual de-

manda, segundo a diretora de 
Saúde do trabalhador do iNSS, 
Verusa Guedes.

O objetivo do ministério e 
do iNSS com esse sistema digi-
tal é desafogar a estrutura das 
perícias médicas para a conces-
são de benefícios, por meio da 
transmissão automática de da-
dos entre médicos certificados 
e o banco de dados do instituto. 
atualmente, os atestados para a 
concessão de benefício devido a 
afastamento até 60 dias corres-
pondem a 20% da demanda aos 
peritos do instituto.

em seguida, o mesmo siste-
ma deverá ser implantado tam-
bém para a concessão de outros 
benefícios, como incapacidade, 
auxílio doença e invalidez, salá-
rio maternidade e aposentadoria 
por idade. Os certificados digi-
tais que deverão ser usados pe-
los médicos estão disponíveis na 
Caixa econômica Federal (CeF), 
por R$ 80, para uso por seis anos.

a transparência poder chegar 
em breve às notas fiscais. a Comis-
são de assuntos econômicos do 
Senado aprovou projeto de lei que 
obriga os comerciantes a informa-
rem nas notas fiscais os tributos que 
incidem sobre os produtos adqui-
ridos. Pelo projeto, a nota deve in-
formar o valor líquido da compra e, 
separadamente, cada imposto que 
recai sobre esse valor líquido, como 
o iPi, o iCMS e o iSS. a obrigatorie-
dade não se limita aos comprovan-
tes fiscais: deve alcançar também 
qualquer peça publicitária ou cartaz 
em que o produto esteja anunciado.

O projeto prevê punição com 
detenção e multa para quem não 
cumprir a medida. a relatora do as-

sunto na comissão, senadora Lídice 
da Mata (PSB/Ba) disse que esse 
tipo de divulgação já existe em ou-
tros países: “a medida é meritória, 
não apenas para conferir transpa-
rência à composição dos preços dos 
bens e serviços tributados, mas por 
também incentivar o consumidor 
a exigir a nota fiscal". a regra vale 
para todo o comércio, exceto as 
microempresas com receita bruta 
anual de R$ 360 mil e os microem-
presários individuais.

O projeto segue para votação 
na Comissão de Meio ambiente e 
defesa do Consumidor do Senado, 
onde será analisado em caráter ter-
minativo, ou seja, não precisa pas-
sar pelo plenário.

Transparência

Transporte de valores

Notas fiscais podem 
trazer valor de impostos

Greve continua e caixas 
seguem sem dinheiro 
em Santa Catarina

Não houve acordo entre os sin-
dicatos trabalhista e patronal das 
empresas transportadoras de va-
lores. O tesoureiro da Sintravesc, 
Júlio Maranhão, afirmou que não 
houve acordo porque a proposta 
dos patrões foi mantida. O Sindi-
cato das empresas de Segurança 
Privada de Santa Catarina (Sin-
desp) oferece aumento de 4%, 
e a classe trabalhista reivindica 
14,88% (que é o iNPC mais au-
mento real de 10%), mais o retor-
no do vale-alimentação nas férias, 
além de reajuste do valor de R$ 
15,90 para R$ 18, e ainda plano de 
saúde integral.

Greve no Transporte de 

valores começou no dia 
1º de julho em SC

Sem o acordo, os sindicatos en-
caminham documentação para o 
tribunal Regional do trabalho, em 
Florianópolis. Segundo o Sintravesc, 
os trabalhadores só vão voltar ao ser-
viço no momento que for marcado o 
julgamento deste caso.

a paralisação começou no dia 1º 
de julho, e prejudica o abastecimento 
de cédulas nos caixas eletrônicos que 
ficam fora das agências bancárias.

Semana passada, o Procon esta-
dual autuou 10 bancos que, com a fal-
ta de dinheiro, limitaram o saque feito 
na boca do caixa, o que vai contra o 
Código de defesa do Consumidor. 

sertpr.org.br
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Lipoaspiração 
Lipoescultura

INDICAÇÃO: 
 
a lipoaspiração é uma cirurgia para a redução do volu-
me de gordura corporal, em áreas localizadas, conferin-
do ao paciente um melhor contorno corporal. embora 
muitos pensem a lipoaspiração não é feita para perder 
peso, pois a maior mudança se dá na silhueta corporal 

e não balança. Os melhores resultados são obtidos nas 
lipoaspirações em que o paciente apresenta gordura 
localizada. Cirurgias em áreas extensas e grandes volu-
mes têm maior probabilidade de deixar irregularidades.  
No caso da lipoescultura, parte da gordura aspirada 
é usada para enxertar áreas em que se precisa um 
maior preenchimento (glúteo, sulcos da face, etc.).

TIPO DE 
ANESTESIA: 

depende da área a ser operada e do vo-
lume de gordura a ser lipoaspirado. Pode 
ser desde a anestesia local, local com seda-
ção, peridural, ou geral.

TEMPO DE 
INTERNAÇÃO:

Varia de 12 a 24 horas, dependendo do 
tamanho da lipoaspiração.

PÓS-
OPERATÓRIO:
 
Geralmente há edema (inchaço) e equi-
moses (manchas roxas), que resolvem 
sozinhos em 21 dias, na maioria dos casos. 
durante o primeiro mês depois da Lipo-
aspiração o paciente apresenta notável 
melhora do edema, quando então passa 
a notar endurecimento na área operada, 
decorrente da cicatrização interna. este 
endurecimento melhora progressiva-
mente durante o segundo e terceiro 

meses, época na qual ocorre uma maior retração da 
pele. Uma cinta elástica deve ser usada por 1,5 mês 
e é indicada drenagem linfática e ultrassom a partir 
de sete dias da cirurgia, no intuito de acelerar a re-
cuperação, reduzir o inchaço e o endurecimento.

  COMPLICAÇõES: 
 

São raras as complicações em lipoaspiração, po-
rém podem ser citadas: hematoma, seroma, irregu-
laridades, infecção, trombose, acidentes durante a 
cirurgia e problemas anestésicos. O seroma, a com-
plicação mais comum em grandes lipoaspirações, é 
o acúmulo de um liquido claro na região operada, 
formando como uma "bolsa de água". Nestes ca-
sos procede-se ao esvaziamento através de punções, 
com resolução do problema e sem prejuízo do re-
sultado. Pode-se usar drenos em lipoaspirações ex-
tensas, o que reduz o risco de seroma, por drenar o 
liquido formado, evitando assim que este acumule.

RESULTADO 
DEFINITIVO: 

O resultado definitivo da Lipoaspiração se dá após 
seis meses, porém chega-se a 80% aos quatro meses.   

Fonte: www.cirurgiaestetica.com.br
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Especial
HISTÓRIAS

Conheça a escola técnica de Comércio (etC) Rui Barbosa, 
onde hoje funiona a e.e.B. deonubem Baldissera

etC Rui Barbosa funcionou 
por mais de 30 anos

CLEUSA REGNER

Naquela foto, o tempo não pas-
sou. a escola era o personagem prin-
cipal da imagem e tinha como plano 
de fundo as araucárias, belas araucá-
rias que o tempo levou. À frente, o Fiat 
147 retratava uma época sem muita 
tecnologia, mas que deixaria belas 
histórias para contar no futuro. e, o 
futuro chegou. 

Maravilha há apenas 10 anos 
emancipada, já contava com a escola 
técnica de Comércio (etC) Rui Bar-
bosa. de acordo com o livro Maravi-
lha, sua terra, sua gente, sua história, 
de Francisco Gialdi, a Câmara de Ve-
readores aprovou e o então prefeito 
Nindolfo Carlos Mattje sancionou a 
Lei nº 272, de 18 de abril de 1968. a lei 
previa a abertura de crédito especial 
para custear e manter uma escola de 
ensino Médio. 

Na região, havia apenas duas 
escolas de ensino Médio: uma em 
Chapecó e uma em São Carlos. “No 
primeiro ano, a equipe de professores 
lecionou numa sala de aula cedida, 
no período noturno, pelo Grupo es-
colar Nossa Senhora da Salete, quase 
o tempo todo por amor à camisa, pois 
não havia dotações específicas no or-
çamento vigente”, conta o livro.

a equipe
O primeiro diretor nomeado foi 

antonio Osvaldo Conci, com os pro-
fessores eloy José Ranzi, Osvaldo 
João Ranzi, Paschoal apóstolo Pística, 
eloi Luiz dadam, Solange dall Far-
ra dadam, deonildo Faggion, Maria 
aparecida Faggion e Orlado Valério 
Zawadski.

em 1970, com a ajuda das serra-
rias e das famílias dos próprios alu-
nos, construiu-se um novo prédio de 
madeira, só para a escola. 

as carteiras escolares foram com-
pradas. Mas, não tinham as cadeiras. 
O que acontecia? Cada aluno (eram 
30 estudantes) trazia a sua cadeira.

em 1982, um novo prédio em 
alvenaria, com 10 salas e outras de-
pendências foi construído. as aulas 
da etC eram ministradas à noite. 
durante o dia, o local era aproveitado 
pela escola de educação Básica deo-
nubem Baldissera.

a escola acabou fechando em 
1999, com uma soma de 1.497 alunos 
habilitados em contabilidade. Hoje, 
muitos alunos da escola são juízes, 
promotores, advogados e deputados.

atualmente, funciona no local a 
e.e.B. deonubem Baldissera.

o encontro
No sábado (07), na acima, 

aconteceu um encontro dos pro-
fessores da etC, momento em que 
lembraram a época. Pela escola, 
passaram os diretores antônio 
Conci, Osvaldo João Ranzi, eloy 

José Ranzi, Francisco Gialdi, Sadi 
Filimberti, darci Zanotto, erno 
Schwertz, terezinha Finardi e Zeo-
nir Longo.

Os prefeitos e vice-prefeitos 
também contribuíram significati-
vamente com a etC.

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Em 1970, escola foi contruída

Inauguração da ETC Rui Barbosa na Euclides da Cunha, com a presença 
do prefeito Albino Cerutti Cella

Desfile de Sete de Setembro. Uniforme e apresentação eram impecáveis

Renata Mattia/O Líder

Renata Mattia/O Líder

Encontro no sábado (07) reuniu diretores, professores e secretários da ETC

Diretores fizeram parte da mesa de honra do encontro

Imagem retrata o início deste texto. Em 1982, um novo prédio em 
alvenaria foi construído. Local é hoje a E.E.B. Deonubem Baldissera



 -  MARAVILHA  -  S C,  11  de JULHO de 2012 A/11..................................................................................................

Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

sistemafaep.org.br

BOA CAMPANHA PARA ESTIMULAR CONSUMO 
DA CARNE SUÍNA

este fim de semana pude finalmente observar uma publicidade nos veículos de comunicação de 
Santa Catarina, incentivando a produção da carne suína. Confesso que com todas as campanhas e 
manifestações que vinham sendo feitas pela categoria, pensava que uma campanha de incentivo ao 
consumo também seria fundamental. Fiquei feliz em ver. a carne suína hoje é uma carne saudável, 
de qualidade superior, com altíssima tecnologia de produção aqui no estado, e que hoje se depara 
justamente com falta de mercado. Há frigoríficos que sabemos, tem grande produção estocada sem 
conseguir vender. acenar com abertura de mercados internacionais é importante, mas porque não 
começar a campanha aqui mesmo em nosso estado, no seio de nossas famílias? Caro leitor: eu sou um 
consumidor de carne suína. e veja só. admito que não fosse partidário deste hábito. todavia, com a cri-
se da suinocultura e promoções que são colocadas em mercados, açougues e supermercados, passei 
a utilizá-la, até porque é importante que cada um faça sua parte e dê uma forcinha à classe produtora. 
Por isso, que bom que temos uma campanha de incentivo ao consumo destinado ao nosso público 
interno. Começando como se diz, dentro de nossas casas, quem sabe não podemos começar por aqui 
a recuperação da classe produtora, hoje com sérios problemas e muitos acenando com o abandono 
da produção.

PÉSSiMa LideRaNÇa
a associação Catarinense de emissoras de Rádio e televisão (aCaeRt) di-

vulgou através de seu informativo, veiculado todas as manhãs nas emissoras do 
Sistema 103 de Rádios, uma informação que não foi nada agradável aos ouvidos 
dos proprietários de veículos. O consumidor do Oeste é hoje, o que paga mais 
caro pela gasolina. além de tudo, o Governo acena com aumento da taxa do 
etanol, que novamente poderá chegar a 25%, o que deve ocorrer somente 
se a produção do etanol melhorar. Com isso a Petrobrás poderia passar a 
comprar menos combustível no exterior para abastecer o mercado 
doméstico. Mas por falar em preços de combustíveis, os mora-
dores do Oeste catarinense são os que pagam mais caro pela 
gasolina que consomem. a pesquisa foi feita pelo curso de 
Ciências econômicas da Unochapecó, e revelou que em ju-
nho a cidade com maior preço de revenda do combustível 
de Santa Catarina, foi São Miguel do Oeste, com valor mé-
dio de R$ 2,88 por litro, seguida por Xanxerê, com R$ 2,82, e 
Chapecó com R$ 2.78. O menor valor de revenda da gasolina 
foi registrado em itajaí, onde o consumidor paga, em média, 
R$ 2,63 por litro. Já na capital Florianópolis, o preço médio sobe 
para R$ 2,70. 

PORQUe O PReÇO 
MaiS aLtO?

a justificativa certamente será a mesma de 
outras épocas: o frete. Mas partindo da ideia de 
distância e custo de frete, os municípios que de-
veriam ter preço mais alto que São Miguel, por 
exemplo, seriam itapiranga ou dionísio Cer-
queira. todavia, já se criou uma cultura de que 
aqui no extremo Oeste, o preço do combustível é 
mais elevado de que em outras cidades. Por isso 
tantos arriscam buscando, muitas vezes, com-
bustível mais barato e de qualidade duvidosa 
na argentina. Se houvesse alguma maneira de 
reduzir o custo para o consumidor final, acredito 
que poderia até haver um incremento de vendas 
nos municípios do extremo Oeste catarinense. 
todavia, é preciso que haja união da classe re-
vendedora para se chegar a um resultado deste 
porte. enquanto isso, seguimos pagando preços 
mais altos que em muitos outros municípios. 

PERÍODO ELEitORAL
Caro leitor: já estamos vivendo o período eleitoral. Há uma 

série de condutas permitidas e outras não permitidas, envolven-
do agentes públicos, candidatos, correligionários, encarregados 
de campanha, e por aí vai. Uma pequena dica, que pode servir 
de proteção aos envolvidos no pleito, e também que pode evitar 
dissabores, e que, se cumprida, fará com que tenhamos um pe-
ríodo pré-eleitoral dentro do que a lei regulamenta: acesse o site 
do tribunal Superior eleitoral (tSe), nos seguintes endereços 
eletrônicos: www.tse.jus.br ou ainda no www.justicaeleitoral.jus.
br (este último com links direcionando a consulta para o estado 
de origem) e procure a Resolução 23.341 de nossa Lei eleitoral. 
É a lei que rege praticamente todas as condutas permitidas ou 
não para o pleito deste ano. Nada mais é do que o Calendário 
eleitoral, para as eleições 2012. esta resolução existe desde ou-
tubro de 2011. É um autêntico “dicionário” de condutas para o 
pleito. indicamos também que os envolvidos, e aí encontram-se 
as assessorias dos partidos e coligações atentem para o mesmo 
site na parte que menciona sobre crimes eleitorais, pesquisas, 
propagandas e condutas ilícitas, arrecadação de candidatos em 
campanha. O tSe dá tudo de mão beijada através de seu site. Só 
terá problemas quem quiser, ou for desatento as leis. 
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HORóSCOPO

ÁRIES 
Você enfrenta uma montanha de problemas e as 
dificuldades parecem piorar a cada dia. É muito 
importante fazer uma analise cuidadosa de sua 
situação atual para poder tirar as lições que lhe 
servirão no futuro. Com calma e tranquilidade 
irá contornar os piores obstáculos e encontrará 
dentro de você recursos dos quais nem tinha 
conhecimento! 

TOURO
Os taurinos passam neste momento por um 
período muito favorável. Júpiter e Vênus se en-
contram neste momento na área relativa aos 
bens materiais, o que significa uma melhora nos 
lucros, com possibilidade de concluir ótimos 
negócios! 

GÊMEOS
devido a influencia de Júpiter e Vênus, que se en-
contram no seu signo, você, geminiano, terá uma 
semana esplendida! O campo afetivo lhe reserva 
ótimas surpresas e os relacionamentos pessoais, 
mesmo recentes, terão a ocasião de se firmar no 
longo prazo. Muitos geminianos obterão suces-
sos pessoais e profissionais. 

CÂNCER
O canceriano inicia o novo ano Solar e com essa 
mudança de energia poderá renovar também 
projetos e metas. Você se sentirá muito confiante 
e perceberá que está em um período de grandes 
conquistas no âmbito profissional e pessoal. 

LEÃO
Neste momento, os leoninos devem apontar 
todas as suas flechas na construção de solidas 
relações pessoais. Novos planos e projetos estão 
em pleno desenvolvimento, mas precisarão de 
um pequeno empurrão básico para serem con-
cluídos! Você precisa agir com muita diplomacia, 
porém não deve forçar nenhuma situação. 

VIRGEM
O virginiano precisa apostar suas fichas 
principalmente no trabalho em equipe já que 
neste momento os colegas e colaboradores agem 
de maneira bastante positiva em relação a você. 
Você saberá como ninguém coordenar trabalhos 
de pesquisa, conseguindo o sucesso de sua 
empreitada.

LIBRA
 Saturno saiu da retrogradação em seu signo, se 
encaminhando para o signo de escorpião e com 
essa mudança energética você começara a sentir 
as coisas fluírem mais rapidamente em sua vida. 
Você bem que merece! 

ESCORPIÃO
O escorpiniano precisa agir com muita cautela 
neste momento, já que seu regente, Plutão, está 
envolvido numa configuração astral tensa com 
Urano e com Saturno. Ocorrem tensões nos rela-
cionamentos profissionais e também familiares, 
por esta razão você deve agir com muita sabedo-
ria para não provocar rupturas e outros desastres 
dos quais se arrependerá! 

SAGITÁRIO
O sagitariano está vivenciado um período de 
grande agitação interior por causa das inúmeras 
solicitações que está enfrentando. Os desafios 
são enormes, mas sua forca de vontade também, 
e logo aquela portas que estavam até agora 
fechadas começam a se abrir, uma a uma, 
proporcionando novas oportunidades. 

CAPRICÓRNIO
O capricorniano enfrenta inúmeros desafios 
neste momento e esses percalços atrapalham o 
bom andamento de seus projetos. Procure não 
se deixar influenciar por que acabará perdendo 
de vista seus objetivos! No entanto, certa malea-
bilidade será bastante útil. 

AQUÁRIO
O aquariano não tem nenhum planeta 
diretamente envolvido com seu signo, porém 
Urano, seu regente, está envolvido na quadratura 
com Plutão provocando turbulências também 
em seu campo astral. Muita calma será 
necessária para superar esse momento!

PEIXES 
O pisciano navega neste momento em águas 
agitadas, mas no meio da tempestade, você tem 
dificuldade de enxergar seus objetivos! Sua men-
te está num período de grande criatividade e esta 
atividade lhe será útil para contornar obstáculos 
e enfrentar desafios. Não encare muitos planos 
ao mesmo tempo, pois não obterá sucesso de 
suas iniciativas e se cansará inutilmente.

ReCeitaPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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pesca com vara

Oxigênio
(símbolo)

Assento comprado
em caráter perpétuo

em teatro
ou estádio

Ceder
Chute

muito fra-
co (fut.)

Fruto pre-
sente em
tramas de

Jorge
Amado

Educação
por meio

da TV

Equipe
esportiva

(?) médico: permite
relevar faltas ao

trabalho por até 15
dias consecutivos

Instrumen-
tos musi-
cais que 
acompa-
nham a 

toada (MG)

(?) e
salvas:
ilesas

Satélite
(abrev.)

À (?): sem
intenção

Despejar
Área de
uso do

pedalinho

Soberano
russo

Faça a ex-
pedição de

Molda os
cabelos

Divisão do
Projac

L A R

2/if. 4/feng. 5/hiato. 6/núcleo. 9/agnóstica.
religião e Você

coLuna inforMativa da PaStoraL iGreJa catÓLica

CeLeBRaÇÕeS: No sábado (14) às 14h30 celebração co-
munitária com 1ª eucaristia na comunidade de traíras e na Co-
munidade de Boa esperança celebração comunitária.  Às 19h 
celebração comunitária na igreja matriz e na comunidade do 
Bairro Progresso. domingo (15) às 9h celebração comunitária 
na igreja matriz, às 9h30 na Comunidade de Poço Parado e às 
10h na capela do Bairro união Bairro União Celebração Bodas 
de diamante do Casal edvino e Lucita Könzen.

BatiZadOS: dia 30 de junho às 14h na igreja Matriz.
PRePaRaÇÃO PaRa O BatiSMO: dia 21 de julho às 14h na 

comunidade da Matriz e no dia 17 de julho às 19h30 no Bairro 
Floresta.

ReUNiÃO CONSeLHO PaROQUiaL PaSORaL: dia 25 de 
julho às 13h30 com a equipe Pastoral e administrativo da dio-
cese.

NÚCLeOS de PaStORaL: No mês de julho irão aconte-
cer encontros nos núcleos de pastoral e para estes encontros 
estaremos sendo agraciados em princípio com a presença do 
Padre alcino Maldanner e Pe. Marcos Bruxel, responsáveis 
da aMiSaFa e do ir. Lauri de Césare, responsável da Pasto-
ral Vocacional da Província Sul Brasileira dos Missionários 
da Sagrada Família.  entre outros temas vamos refletir, ver e 
discutir a questão da PaStORaL MiSSiONÁRia e VOCaCiO-
NaL (especialmente da aMiSaFa dos Missionários da Sagra-
da Família e a questão das vocações). Para estas reuniões nos 
núcleos estou convocando todos os responsáveis da aMiSaFa 
e PaStORaL VOCaCiONaL de cada comunidade, bem como 
solicitamos a presença de todos os Ministros, Catequistas, 
Conselhos de Pastoral, Zeladoras das capelinhas, Missionários 
da Pastoral do dízimo e lideranças. Segue o cronograma dos 

encontros: 
MiSSiONÁRiOS da PaStORaL dO dÍZiMO da cidade de 

Maravilha: dia 21/07/2012 às 14 h, no Centro Pastoral da Ma-
triz; 

 NÚCLeO PaStORaL de MaRaViLHa: 24 de julho de 2012, 
às 13h30; 

NÚCLeO PaStORaL de S. M. BOa ViSta: 25 de julho de 
2012, às 13h30; 

NÚCLeO PaStORaL - FLOR dO SeRtÃO: 25 de julho de 
2012, às 19h; 

NÚCLeO PaStORaL dO tiGRiNHOS : 26 de julho de 2012, 
às 13h30.   

CONSeLHOS de PaStORaL – MiNiStROS – CateQUiS-
taS da cidade de Maravilha: dia 26 de julho de 2012, às 19h no 
Centro Pastoral da Matriz. 

Bolo cuca 
de maçã

Ingredientes:
Bolo:
1 xícara de açúcar
1 tablete de margarina
3 ovos
Raspas de casca de limão 
opcional
2 xícaras de farinha de trigo
1 colhere de sobremesa de 
fermento
2 maçãs com casca
1/2 xícara de leite

Farofa: 
3 colheres de sopa de mar-
garina
1/2 xícara de açúcar
1/2 xícara de farinha de 
trigo
Canela em pó a gosto

Modo de Preparo
Farofa:
Misture todos os ingre-
dientes com um garfo até 
se formar uma farofa. Re-
serve. 

Bolo:
Bata a margarina com o 
açúcar até obter um cre-
me. Junte os ovos e bata 
bem acrescente a farinha 
de trigo às raspas de limão, 
o fermento e mexa delica-
damente. Coloque a massa 
em assadeira de 26 cm de 
fundo falso, untada e pol-
vilhada com farinha. dis-
tribua a maçã em fatias e 
a farofa leve para assar por 
30 minutos mais ou menos. 
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Na segunda-fei-
ra (09) quem com-
pletou mais um ano 
de vida foi o Marcelo 
Rissi. Muitas felici-
dades, paz, amor e 
saúde são os votos 
sinceros de todos os 
familiares, da espo-
sa Cintia e do filhão 
Matheus. Parabéns! 

Patricia Rissi 
Bortolini, de 

Flor do Sertão, 
comemorou o seu 
aniversário na terça-
feira (10). Muitas 
felicidades e saúde 
é o que desejam 
os familiares e o 
esposo Ricardo! 

anestor 
Pedro 
Müller 

Comemorou on-
tem (10) mais um 
ano de vida. Para-
béns, felicidades, 
saúde e muitos anos 
de vida. São os votos 
da sua esposa dirce 
e seus filhos isabel, 
Gabriela e João Pe-
dro!

Feliz aniversário!

“a amizade desenvolve a felici-
dade e reduz o sofrimento, dupli-
cando a nossa alegria e dividindo a 
nossa dor”.

(Joseph addison)

aos nossos leitores uma excelente 
semana e até a próxima edição.

Sandi 
andressa 
Menezes...
No último domingo 

(08) completou 18 anos. 
Seja muito feliz e que deus 
ilumine os teus passos 
sempre. Com muito amor, 
dos pais ilson e Zilda e da 
irmã Saionara. Parabéns! 

No último domingo (08) os amigos Fabrício Santos e allex Jr. Machado comemoraram 
seus aniversários, transcorridos nos dias 05 e 07, respectivamente. a comemoração foi em 
grande estilo, com um almoço a base de “entrevero de pinhão” e “paçoca de pinhão”, comi-
das típicas da serra catarinense, que fizeram o maior sucesso entre os presentes.

Felicidades e sucesso aos amigos! Homenagem dos amigos da invernada adulta do 
CtG Juca Ruivo

 Charline Auler/ Líder FM

65 anos de muito amor, carinho e dedicação... Foi desta ma-
neira que o casal ervin e Olinda Schefler Klein viveram os anos 
de matrimônio e é com muita alegria que comemoram amanhã 
(12), 65 anos de união! e foi com muita cumplicidade, honestida-
de e garra que enfrentaram todos os obstáculos que na vida surgi-
ram, momentos difíceis e que hoje estão guardados na memória, 
tendo somente alegrias e vitórias para comemorar. 

O casal nestes anos cultivou uma família linda e grande, com 
sete filhos (um in memoriam), 20 netos (um in memorian), dez 
bisnetos, e para alegrar ainda mais o simpático casal, mais um 
bisneto está a caminho. Muitas felicidades para vocês, com muito 
amor, famílias Schefler e Klein. 

Fotos: Arquivo pessoal

Nesta quarta-feira (11), o casal Osvin e Nelli 
Konopatzki está comemorando 59 anos de enlace 
matrimonial. Um belo exemplo de vida para nós 
(filhos, genro e nora, netos e bisneto). e espera-
mos que deus nos dê vida o suficiente para que 
possamos seguir seu exemplo. 

desejamos a vocês, felicidades e muitos anos 
de vida ainda.

Homenagem da filha Nelci, genro elemar, ne-
tos Charline, Michél e talita e do bisneto artur.



 -  MARAVILHA  -  S C,  11  de JULHO de 2012A/12 ..................................................................................................

Geral “Um problema na nossa região é a falta de saneamento. Podemos citar Maravilha, 
que tem uma das nascentes do Rio iracema que passa no meio da cidade e não 
há um sistema de tratamento de esgoto e isso afeta outros municípios da bacia”. 
Engenheiro ambiental Mateus Borges Tengaten

MEIO AMBIENTE

engenheiro ambiental Mateus Borges tengaten fala sobre as peculiaridades da região

Mader promove palestra sobre a Bacia 
Hidrográfica do Rio das antas

CLEUSA REGNER

a associação Movimento amigos 
do entre-Rios (Mader), com o objetivo 
de reforçar o compromisso ambiental 
da sociedade com o Meio ambiente, 
promoveu uma palestra sobre a Bacia 
Hidrográfica do Rio das antas na sexta-
feira (07).

O palestrante foi o consultor do co-
mitê da Bacia Hidrográfica do Rio das 
antas e Bacias contíguas, engenheiro 
ambiental Mateus Borges tengaten, 
contratado por meio do Programa SC 
Rural, Microbacias 3, em parceria com 
a Secretaria do desenvolvimento eco-
nômico Sustentável (SdS).

de acordo com o engenheiro, a 
conhecida região do Rio das antas 
apresenta 33 municípios e foi dividi-
da em regiões hidrográficas, gestão de 

recursos hídricos do estado de Santa 
Catarina. “Foi dividida em regiões hi-
drográficas porque cada uma tem suas 
peculiaridades, seus costumes, seus 
usos. então, tem que fazer uma gestão 
descentralizada e participativa”, explica 
tengaten.

a peculiaridade da região, segundo 
o engenheiro, é mais voltada ao ramo 
de criação animal. “a palestra falou 
um pouco sobre gestão de recursos 
hídricos, comitê, bacia hidrográfica do 
Rio iracema e sobre usos múltiplos das 
águas e também sobre o cadastro dos 
usuários de água”, ressaltou.

É a partir do cadastro dos usuários 
de água que se conhecerá a realida-
de de cada região. “assim, vai se saber 
quais os usos, quais as criações animais 
para a partir daí fazer uma gestão am-
biental. Quando você faz uma gestão 

de recursos hídricos, sempre tem que 
ser adotada a bacia hidrográfica, co-
munidade de gestão e planejamento, 
porque a água que nasce em um muni-
cípio deságua no outro. Se um municí-
pio não fizer a sua parte pode afetar ou 
outro”, acrescenta.

Para ele, a região apresenta confli-
tos. Porém, é difícil identificá-los, pois 
o cadastro dos usuários de água está 
desatualizado. “a partir dos usos, você 
consegue fazer um balanço hídrico do 
que tem disponível, tanto em quanti-
dade como qualidade. Você pode criar 
e modificar cenários, tanto atuais como 
futuros. No momento, a gente sabe que 
a gestão é ineficiente porque não tem 
cadastro. tem poucos estudos voltados 
para a região e motivos lançamentos 
clandestinos”, declara tengaten, que 
completa: “Um problema na nossa 

região é a falta de saneamento. Pode-
mos citar Maravilha, que tem uma das 
nascentes do Rio iracema que passa no 

meio da cidade e não há um sistema de 
tratamento de esgoto e isso afeta outros 
municípios da bacia”.

Cleusa Regner/O Líder

Integrantes da Mader e o engenheiro ambiental Mateus Borges Tengaten 
durante a palestra, que aconteceu na Assommar
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Rotary e Rotaract Club de Maravilha 
empossam novos Conselhos diretores

“embora ninguém possa vol-
tar atrás e fazer um novo começo, 
qualquer um pode começar agora 
e fazer um novo fim” (autor desco-
nhecido). Com esta frase iniciou a 
cerimônia de posse dos novos Con-
selhos diretores do Rotary Club 
e o Roteract Club de Maravilha. O 
evento aconteceu na noite de sába-
do (07), no Maravilha's Park Hotel.

PoSSe rotary
O Conselho diretor do Rota-

ry Club Maravilha, no ano Rotário 
2011/2012, foi presidido por edi-
vanes Girardelo, que conduziu os 
trabalhos com o lema “Conheça a 
si mesmo para envolver a huma-
nidade”. e na oportunidade, edi-
vanes passou o cargo para o novo 
presidente, ilaci Zanela, que estará 
a frente do Conselho diretor do Ro-
tary, para o ano Rotário 2012/2013. 
Zanela vai dar sequência aos traba-
lhos, com o lema “Paz através do 
servir”.

ilaci assumiu o novo Conselho 
diretor ao lado dos seguintes com-
panheiros:
Solange Balestreri - vice -presidente
Sildenir Pras augustin - secretária
Volmar Ranzi - tesoureiro
darci Ranzan - protocolo
dercio Menegassi - comissão 
imagem pública
dirnai Pilger - conselho 
administrativo

Em seu discurso, o novo 
presidente do Rotaract, Diomar 
Marckewitz, disse estar feliz pelo 
apoio e reconhecimento recebido 
de todos os companheiros

Paulo Pissatto - comissão de 
projetos e prestação de serviços
Roque Costa Curta - fundação 
rotária
Beatriz Costa Curta - admissão 
de sócios

PoSSe do rotaract
da mesma forma, o Rotaract 

Club de Maravilha também em-
possou seu novo Conselho diretor. 
O presidente do clube para o ano 
2012/2013, empossado no sábado 
é diomar Marckewitz, o qual já es-
tava atuando na diretoria anterior, 
como vice-presidente.

Na oportunidade, Marckewitz 
disse que vai dar continuidade aos 
trabalhos e ações do Rotaract e 

agradeceu a parceria e o apoio dos 
companheiros do Rotary. ele assu-
miu o comando do clube, ao lado 
dos companheiros: 
Cristian Nidermaier - vice-
presidente 
Raissa Both - secretária 
Jaqueline Rogowski - tesoureira
ingridi Felisiak - protocolo
Comissões: Janaine dala 
Rosa - comunidade
Fabiano Luza - companheirismo
alessandra Marczinski - relações 
públicas
Marcos Vinicius Moreira - 
comissão internacional

diStintivação de novoS 
coMPanHeiroS

durante o cerimonial, o Rotary 
Club de Maravilha efetuou a dis-
tintivação de dois novos compa-
nheiros: Marcos e Simone Raber. 
eles receberam os distintivos de 
seus padrinhos, ilaci Zanela e So-
lange Balestreri.

e o Rotaract Club efetuou a 
distintivação de seis novos com-
panheiros. São eles: alessandra 
Marczinski, andre Grando, Fabia-
no Luza, Felipe Jose Grando, in-
gridi Felisiak e Janaine dala Rosa. 

eles receberam os distintivos dos 
companheiros Rotarianos Nelvi e 
darci, os quais acompanharam os 
Rotaractianos na gestão 2011/2012.

coMPanHeiroS receBe-
raM títuLoS PauL HarriS e 
Safira

ainda, fazendo parte da pro-
gramação do evento, o Rotary 
Club realizou a entrega dos títulos 
Paul Harris e Safira, que são hon-

rarias do Rotary internacional, a 
dois companheiros. O reconhe-
cimento por meio do título Paul 
Harris serve a três propósitos: 
presta homenagem a uma pessoa 
merecedora; apóia programas da 
fundação; divulga o Rotary de ma-
neira positiva.

Foram agraciados com os tí-
tulos, os companheiros Solange 
Balestreri (Paul Harris) e dércio 
Menegassi (Safira).

Fotos: Charline Auler/Líder FM

Novos companheiros do Rotary foram distintivados por seus padrinhos, 
Solange Balestreri e Ilaci Zanela

Novos companheiros do Rotaract receberam os distintivos dos 
companheiros Rotarianos Nelvi e Darci

Edivanes Girardelo passou o cargo para Ilaci Zanela, que esteve 
acompanhado de sua esposa Sonia

Em reconhecimento a seus trabalhos pelo Rotary, os companheiros 
Solange Balestreri e Dércio Menegassi foram agraciados com os títulos 
Paul Harris e Safira

Novo presidente do Rotaract, Diomar Marckewitz, ao lado do novo 
presidente do Rotary, Ilaci Zanela, e sua esposa Sonia
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Geral "...o programa Líder Jovem, que será desenvolvido pela primeira vez em 
Maravilha, com o intuito de despertar a liderança e o empreendedorismo nos 
jovens com idade entre 15 e 21 anos."
Rafael Buriol

CdL/associação empresarial realiza 
reunião no Sicredi

ENCONTRO

a CdL/associação empresarial de 
Maravilha realizou mais uma reunião 
itinerante da diretoria na terça-feira 
(10), desta vez na agência do Sicredi 
alto Uruguai. Os diretores da entida-
de foram recebidos pelo gerente da 
unidade, Rafael Buriol, e pelo gerente 
administrativo/financeiro, adalberto 
Stacke.

O Sicredi está há três anos em 
Maravilha e conta com 10 colabora-
dores. de acordo com Buriol, a missão 
do banco cooperativo é fortalecer as 
empresas do município, aplicando os 
recursos gerados em programas para 
beneficiar a população local. ele des-
tacou o programa Líder Jovem, que 
será desenvolvido pela primeira vez 
em Maravilha, com o intuito de des-
pertar a liderança e o empreendedo-
rismo nos jovens com idade entre 15 
e 21 anos.

durante a reunião, o diretor te-
soureiro da CdL/associação empre-

Festa
XVI Festa do Agricultor 
acontece no dia 22 na 
Linha Barro Preto 

em Maravilha acontece 
anualmente a Festa do agri-
cultor, que já é tradicional 
na região. O evento é organi-
zado pelo Sindicato da agri-
cultura Familiar (Sintraf ) e 
todos os anos é realizado em 
uma comunidade diferen-
te. No ano anterior a festa 
ocorreu na comunidade de 
Linha Primavera alta, rea-
lizando em conjunto com a 
Linha Primavera Baixa.

esse ano, no dia 22 de ju-
lho, na sua 16ª edição, acon-
tecerá na Linha Barro Preto 
em conjunto com a Linha 
Barra do Segredo. em 2013, 

acontecerá no município 
de Flor do Sertão, com local 
ainda a ser definido.

as fichas de churrasco 
e números de rifa já estão 
disponíveis para venda no 
Sindicato dos trabalhado-
res Rurais, nos depósitos 
de bebida Manorov e tivi e 
com os músicos augusto e 
evandro.

Programação: 10h missa 
sertaneja com os Violeiros 
da Sagrada Família; 11h30 
início da entrega do chur-
rasco; 13h início do sorteio 
dos brindes e às 14h início 
do matinê.

Diretoria da CDL/Associação Empresarial de Maravilha realiza reunião na 
agência do Sicredi Alto Uruguai

Angela Batisti/CDL-AE

sarial, Celso Camilo Broetto, também 
apresentou a prestação de contas do 
primeiro semestre e os membros da 
Comissão de Frente Parlamentar co-
mentaram sobre a realização do de-
bate Político, no dia 27 de setembro. 
O evento começa a ser organizado nas 
próximas semanas e a expectativa é 
reunir cerca de mil pessoas no Mara-
vilhas Park Hotel.

O presidente Jonas dall’agnol ain-
da sugeriu que a entidade contribua 
na formação das listas telefônicas dis-
tribuídas na cidade, atualizando da-
dos e facilitando a localização das em-
presas nesses guias. Haverá reunião 
de diretoria novamente no dia 24 de 
julho, às 7h, no auditório da CdL/as-
sociação empresarial, com mais uma 
edição do Café empresarial.
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Cantor Bruno César, de Recife (Pe) veio para o município 
apresentar seu novo Cd

Cd infantil é lançado 
em Maravilha

MúSICA 

CLEUSA REGNER

O Restaurante Villa Galé foi 
palco, na sexta-feira (06), do lança-
mento do Cd infantil 

Canções do dia e Canções da 
Noite, do cantor Bruno César, de 
Recife (Pe).

César lançou um disco no nor-
deste e acabou fazendo turnê até 
chegar à região. “Meu pai veio mo-
rar aqui e se casou com uma mara-
vilhense há uns dois ou três anos. 
aí, eu viria visitá-lo. Só que eu lan-
cei um disco lá no nordeste e vim fa-
zendo turnê. então, meu pai come-
çou a vender o disco por aqui. entre 
os amigos e mães o Cd começou a 
virar febre. as mães falavam que os 
filhos dormiam com as canções da 
noite e brincavam com as do dia e, 
dessa maneira, surgiu a ideia de fa-
zer um lançamento aqui”, explicou 
o cantor.

São sete músicas para as crian-
ças brincarem durante o dia e sete 
para se acalmarem à noite. “a ideia 
é animar as crianças durante o dia 
e elas vão ficando mais calminhas, 
que é a ideia do anoitecer. então, 
começam as canções da noite, mais 
lentas para relaxar”, entende.

Canções como o ‘Rock da Fa-
mília aranha’, ‘dorme Pedrinho’ e 
‘Canção pra ninar Mariazinha’ são 
de autoria de Bruno Cesár e estão 
inclusas no Cd. “No período de 
férias, fechei contrato com a maio-

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Bruno César cantou no Restaurante Villa Galé

Pai e madrasta de Bruno César presentes no lançamento do CD

ria das colônias de férias de Recife, 
João Pessoa e Natal. estou, então, 

voltando para Pernambuco”, disse 
Bruno César.

O Ministério da educação 
(MeC) publicou no diário Ofi-
cial da última quinta-feira (05) 
a portaria que institui o Pacto 
Nacional pela alfabetização na 
idade Certa.

Segundo a portaria, o MeC, 
em parceria com instituições 
de ensino superior, apoiará os 
sistemas públicos de ensino 
dos estados, distrito Federal 
e municípios que aderirem ao 
pacto.

O objetivo do programa é 
garantir que todos os estudan-

tes dos sistemas públicos de 
ensino estejam alfabetizados 
até o final do 3º ano do ensino 
fundamental, com a idade má-
xima de oito anos. O foco será 
língua portuguesa e matemáti-
ca.

O programa prevê avalia-
ções anuais, realizadas pelo 
instituto Nacional de Pesqui-
sas educacionais (inep), dos 
alunos concluintes do 3º ano 
do ensino fundamental. atu-
almente, os alunos do ensino 
fundamental já são avaliados 

pela provinha Brasil no início 
e no término do 2º ano e pelo 
Sistema Nacional de avaliação 
da educação Básica (Saeb) e a 
Prova Brasil nos 5º e 9º anos.

Um dos eixos do pacto é a 
formação continuada de profes-
sores alfabetizadores, que visa 
formar uma rede de professo-
res orientadores de estudo. Os 
outros eixos do programa são: 
materiais didáticos, literatura e 
tecnologias educacionais; ges-
tão, controle e mobilização so-
cial, além de avaliações.

MeC cria programa de alfabetização 
de crianças com até oito anos de idade

Conhecimento

Novidades

Sped é tema de palestra do CRCSC

Seminário do SPC/SC 
proporciona inovações às CDLs 

Hoje (11) o Conselho Regional 
de Contabilidade de Santa Catarina 
(CRCSC) promove a palestra “Sped: 
O cruzamento de informações e a 
fiscalização eletrônica dos entes 
fiscalizadores”, com o presidente do 
CRCSC, adilson Cordeiro.

O evento tem o apoio do Núcleo 
dos Profissionais Contábeis e será 
realizado no auditório da CdL/as-
sociação empresarial de Maravilha, 
às 7h30. O ingresso é 1kg de alimen-
to não perecível.

interessados podem confirmar 
presença na entidade pelo telefone 
(49) 3664-0414 ou pelo e-mail em-
preender@aemaravilha.com.br. as 
vagas são limitadas.

Presidente do CRCSC, Adilson 
Cordeiro

Divulgação

Divulgação

Gaspar/SC foi sede, nos dias 6 e 7 
de julho, do 48º Seminário estadual do 
SPC Santa Catarina, promovido pela 
Federação das Câmaras de dirigen-
tes Lojistas (FCdL/SC). O evento teve 
mais de 500 participantes, entre eles, 
as secretárias comerciais da CdL/as-
sociação empresarial de Maravilha, 
Gisele dal Magro e Rejane Nunes.

a programação abrangeu painéis 
nas áreas jurídica e comercial, apre-
sentação de novos serviços do SPC/
SC e palestra motivacional ministrada 
pelo professor Jorge Neimann, com o 
tema “a arte de viver em paz”.

durante o seminário, ocorreu 
o lançamento do Cadastro Positivo, 
uma nova ferramenta de avaliação de 
crédito em fase de experimentação. 
trata-se de um banco de dados criado 
pela Lei nº 12.414/2011, com informa-
ções sobre o histórico comportamen-
tal dos consumidores adimplentes. 
Por meio desse cadastro, as empresas 
poderão oferecer crédito diferenciado, 
proporcionando mais poder de com-
pra e negociação ao consumidor.

No âmbito das consultas de SPC, 

a federação informou que estão sen-
do disponibilizadas novas opções de 
consulta, a serem repassadas aos asso-
ciados pelo departamento comercial 
da CdL/associação empresarial. Os 
empresários também poderão, em 
breve, visualizar o valor das consultas 
diretamente no sistema, ao clicar na 
opção desejada.

a FCdL/SC também apresentou 
a nova campanha do SPC, visando 
incentivar o registro de inadimplentes 
e novos programas voltados a aprimo-
rar a gestão das CdLs, como o Market 
Share, que possibilita o acesso à esta-
tística sobre as empresas do municí-
pio, e o CRM, um software para con-
trole comercial.

 “O evento foi de fundamental 
importância, pois agregamos conhe-
cimentos e nos foram informados os 
novos serviços que, em breve, serão 
repassados aos associados. além dis-
so, temo o contato com representantes 
de outras entidades, possibilitando 
a troca de experiências em diversas 
áreas”, comentam as colaboradoras da 
CdL/associação empresarial.

Secretárias comerciais da CDL/Associação Empresarial de Maravilha, 
Gisele Dal Magro e Rejane Nunes participaram do evento em Gaspar/SC



 -  MARAVILHA  -  S C,  11  de JULHO de 2012A/16 ..................................................................................................

Geral

O Curso de Pedagogia da Uni-
versidade do Oeste de Santa Catari-
na (Unoesc), campus de São Miguel 
do Oeste e do campus aproximado 
de Maravilha formam profissionais 
na graduação, modalidade licen-
ciatura. No campus de São Miguel 
o curso é oferecido para a comuni-
dade desde 1991 e no campus apro-
ximado de Maravilha desde 1999. 
Juntos, os cursos já formaram 960 
profissionais. Os formados são ca-
pacitados para o exercício em ati-
vidades como assessorias pedagó-
gicas, docência, gestão pedagógica, 
apoio ou coordenação em escolas 
da rede municipal, estadual ou par-
ticular.

de acordo com a coordenadora 
do curso de Pedagogia de São Mi-
guel, professora Giovana Maria di 
domenico Silva, as áreas de atua-
ção para o profissional em peda-
gogia são as mais diversificadas e o 
grande nicho a ser explorado hoje 
é a educação infantil, por se tratar 
de uma área em crescente expan-
são, “especialmente em função da 

ampliação da rede de educação in-
fantil. Percebemos nos municípios 
ampliações significativas de espaço 
para creches e quem ocupa estes es-
paços são os pedagogos”, afirma.

Conforme a coordenadora do 
curso de Pedagogia do campus 
aproximado de Maravilha, profes-
sora dilva Bertoldi Benvenutti, o 
mercado de trabalho quer profissio-
nais com boa formação. ela salienta 
que um profissional deve ser criati-
vo, comprometido e que saiba lidar 
com as diferenças. “O mercado quer 
um profissional que se coloque à 
disposição para ajudar a dirigir a es-
cola e que saiba trabalhar com pais 
e enfrentar os dilemas éticos da pro-
fissão, além de administrar sua pró-
pria formação continuada”, explica.

estágios
Os estágios no curso de Pedago-

gia, tanto do campus aproximado 
de Maravilha quanto do campus de 
São Miguel, iniciam a partir do 5º 
semestre. Para a coordenadora, os 
estágios são formas para possibili-
tar que o acadêmico atue na própria 

comunidade. 
Segundo a professora dilva, 

“além dos estágios em entidades 
educacionais, temos uma turma 
com 20 acadêmicos de Maravilha 
e São Miguel que estão dando an-
damento a projetos de pesquisa do 
Programa institucional de Bolsa 
de iniciação à docência (PiBid). a 
Unoesc ainda incentiva projetos nas 
modalidades do Programa institu-
cional de Bolsa de iniciação Cientí-
fica (PiBiC) e do Conselho Nacional 
de desenvolvimento Científico e 
tecnológico (CNPq)”, informa.

Para a coordenadora Giovana 
Maria di domenico, entre as grati-
ficações que a pedagogia traz está 
a estabilidade, efetivação, os con-
cursos e principalmente a beleza da 
profissão. “Ser professor é desenvol-
ver uma ação bonita, pois você está 
sempre lidando com o que tem de 
mais novo nas pessoas. O contato 
com crianças permite que a gente 
não envelheça”, diz Giovana, sobre a 
carreira profissional, especialmente 
na área da educação de crianças.

Curso de pedagogia da Unoesc já formou mais de 960 
profissionais

Cresce a procura pela 
atividade de educador 

FORMAÇÃO Empreendedorismo
Núcleo do Jovem conhece a trajetória 
empreendedora de Ildo Simon

O Business, atividade do Núcleo 
do Jovem empreendedor, visa à troca 
de experiências com profissionais de 
sucesso. Na noite de segunda-feira (09) 
oportunizou aos nucleados conhece-
rem a história da Rotoplast, indústria 
maravilhense de climatizadores eva-
porativos. O case foi apresentado pelo 
empresário ildo Simon nas novas ins-
talações da empresa, localizada na SC-
492, saída para São Miguel da Boa Vista.

ildo Simon apresentou sua traje-
tória empreendedora, relatando a par-
ticipação em fundações de empresas 
como a avioeste, Reafrio, JJ instalações 
Comerciais, Realce, evaporclima, PS do 
Brasil, aveclima, Santa Fé e Rotoplast. 
esta última, fundada em 2005, tem atu-
almente 130 funcionários e alcançou 
faturamento de R$ 34 milhões em 2011 
– um crescimento médio anual de 15%.

em um espaço de aproximada-
mente 12 mil m² de área construída, a 
Rotoplast fabrica hoje de 20 a 25 cli-
matizadores evaporativos por dia. a 
linha de produtos está em constante 
inovação, o que permite sua inserção 
em todo o mercado brasileiro. “Nosso 
diferencial é a busca por novas tecno-
logias e inovação, identificando ne-
cessidades do mercado e fabricando 
produtos à frente da concorrência”, 

afirmou Simon.
Os nucleados conheceram todos 

os departamentos das áreas adminis-
trativa e industrial, agregando conhe-
cimentos sobre os processos e estra-
tégias comerciais. “Certamente todos 
saem dessa experiência levando novas 
ideias e uma lição de empreendedo-
rismo, o que nos motiva a estar sem-
pre inovando e investindo em nossos 
negócios como jovens empresários”, 
destacou o coordenador do Núcleo do 
Jovem empreendedor, Giovar Juarez 
Garcia.

Fotos: Angela Batisti/CDL

Empresário Ildo Simon

Nucleados conhecerem a história da Rotoplast, indústria maravilhense de 
climatizadores evaporativos

Vacinação
Santa Catarina tem melhor índice de vacinação 
contra poliomielite do Brasil

Santa Catarina foi considerado o 
estado do país de melhor índice de va-
cinação contra a poliomielite. O estado 
aplicou 415.548 doses de vacina durante 
a Campanha de Vacinação, atingindo o 
melhor índice de imunização e superan-
do 100% de cobertura. a estimativa de 
público alvo para a campanha era de um 
total de 411.967, calculada com dados de 
2010, mas encerrou a primeira etapa da 
Campanha superando esse número em 
3.617 crianças. de acordo com o Sistema 
de informação do Programa Nacional de 
imunizações (Sipni), o estado já tinha sido 
o primeiro do país a ultrapassar a meta ini-
cial de cobertura Ministério da Saúde, 95% 
das crianças menores de cinco anos. O ín-
dice nacional chegou a 94,43%.

O número final de crianças vacinadas 
supera a estimativa porque é calculado 
com base no Sistema de informações de 
Nascidos Vivos, para menores de um ano, 
e pelo Censo 2010 para as demais idades. 
a Campanha Nacional contra a Poliomie-
lite, ou paralisia infantil, teve início no dia 
16 de junho e encerrou na última sexta-
feira (06), com o objetivo de imunizar em 

todo o país mais de 14 milhões de crianças 
com menos de cinco anos de idade.

“Santa Catarina saiu na frente nova-
mente, demonstrando que a população 
está cada vez mais consciente sobre a 
importância da vacina, e atendeu ao cha-
mado das autoridades de saúde pública, 
levando suas crianças menores de cinco 
anos para serem imunizadas”, comenta o 
secretário de estado da Saúde, dalmo Cla-
ro de Oliveira. 

Poliomielite
a poliomielite é uma doença infecto-

contagiosa causada pelo poliovírus, e atin-
ge principalmente crianças. a maior parte 
das infecções é assintomática. Quando 
ocorrem, os sinais são parecidos com os 
de outras doenças virais, como gripe, fe-
bre e dor de garganta, náusea, vômito, 
constipação, dor abdominal e, raramente, 
diarreia. Cerca de 1% dos infectados pode 
apresentar paralisia nos membros inferio-
res, cuja principal característica é a perda 
de força muscular e dos reflexos. Com a 
realização das campanhas, o Brasil está há 
23 anos livre da doença.

veJa o totaL Por 
MunicíPio de 
iMunizaçõeS

iraceminha - 93,04
Maravilha - 103,98
Modelo - 104,07
Serra alta - 103,91
Saltinho - 88,24
Santa terezinha do 
Progresso - 95,19
São Miguel da Boa 
Vista - 82,47
tigrinhos - 113,95
Cunha Porã - 97,17
Flor do Sertão - 102,2
Bom Jesus do Oeste 
- 95,83
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TigrinhosCunha Porã
alunos investigam o passadoSão escolhidas as representantes 

da beleza de Cunha Porã

trabalho da estratégia de saúde da 
família chama atenção da UFSC

Os alunos do 4º ano matutino do Centro de 
educação Professor ivo Luiz Honnef de tigri-
nhos, juntamente com as professoras Bernar-
dete Lapazini e Cláudia Rodrigues, realizaram 
uma pesquisa no laboratório de informática 
sobre o surgimento da vida e o reinado dos 
répteis. Na pesquisa os alunos descobriram 
que os dinossauros eram gigantescos répteis e 
a palavra dinossauro significa lagarto terrível. 

Na pesquisa os alunos aprenderam que 
depois de um período de muito calor, a terra 
ficou com clima frio e seco. isso aconteceu há 

uns 340 milhões de anos. esse clima possibili-
tou o desenvolvimento de gigantescos répteis 
em nosso planeta, pois possuíam pulmões 
bem desenvolvidos e peles muito grossas. es-
ses répteis eram os dinossauros. após a pes-
quisa e observação de imagens, cada aluno 
confeccionou seu dinossauro usando massa 
de modelar. de acordo com as professoras o 
referido assunto despertou muito interesse e 
curiosidade das crianças em conhecer mais 
sobre como foi à vida dos dinossauros no pla-
neta.

 Rosangela Rossato

Alunos confeccionaram seu dinossauro usando massa de modelar

a unidade básica de saúde de tigrinhos 
recebeu a visita da doutoranda Fernanda 
da Universidade Federal de Santa Catarina 
(UFSC) de Florianópolis, que descreverá 
em sua tese o trabalho que é realizado pela 
estratégia de saúde da família. 

O que chamou a atenção da pesquisa-
dora foi a ótima pontuação recebida pela 

equipe nas avaliações da atenção básica 
realizadas desde 2009. Segundo a coor-
denadora da eSF, Mari adriana Perondo 
todo esse mérito é resultado  do trabalho 
em equipe somado a excelente gestão de 
recursos da saúde sempre voltados para o 
trabalho preventivo com foco para promo-
ção da saúde.

 Equipe de saúde de Tigrinhos

 Rosangela Rossato/Prefeitura

Nove meninas concorreram ao título

SOBERANAS HISTÓRIA

ESF

Na noite de sábado (07), foram escolhidas 
as soberanas de Cunha Porã, que represen-
tam a beleza feminina do município. O baile 
foi promovido pela associação de Mulheres 
em ação (aMa – CP) e realizado no Pavilhão 
da Comunidade evangélica.

a secretária de assistência Social e co-
ordenadora da organização dos eventos alu-
sivos ao aniversário do município, Luciana 
Heidt, fez a abertura oficial das comemora-
ções. após as soberanas de 2011, 2° princesa 
Kathia Bichet, 1° princesa Jéssica Kretzler e a 
rainha Nátalia Fontana, fizeram o seu último 
desfile antes da entrega das faixas. 

No início do desfile as nove candidatas 
se apresentaram vestindo jeans e camiseta, 
em seguida foi realizado o desfile individual, 
com vestido, seguindo critérios de apresenta-
ção. Os jurados puderam avaliar os quesitos 
de beleza, simpatia e desenvoltura. 

Na noite foram escolhidas pelos jurados, 
como 2ª princesa ana Luiza Pospichill (pa-
trocinada pela avioeste); 1° princesa Vivia-

ne Kunzler (JB Laboratório de Samuel wa-
echter) e a faixa de rainha foi entregue para 
Karita Klo (patrocinada pela empresa Bitren).

as soberanas escolhidas foram presen-
teadas pela ótica Pontual, ótica Minerva 
e ótica Realce. a empresa Corti/avioeste 
anunciou também no final do desfile que 
presenteará as três ganhadoras com uma via-
gem para a itália.

1° Princesa Viviane Kunzler, rainha Karita 
Klo e 2ª princesa Ana Luiza Pospichill

Nove meninas concorreram ao título 

Fotos: Foto Fritz
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Serra Alta Flor do Sertão

Crianças assistem curtas metragens brasileiros

Circuito de Cinema infantil 
encerra na quinta-feira 

ii Festa do Colono e Motorista 
será dia 25 de julho

O evento é resultado do encontro que aconteceu 
nos dias 28 e 29 de maio na capital do estado

O município de Serra alta também integra 
o estado, organizando o Circuito de Cinema in-
fantil. este evento é resultado do encontro que 
aconteceu nos dias 28 e 29 de maio em de Floria-
nópolis. 

Nessa capacitação realizada em maio cada 
município recebeu um kit, contendo 44 filmes de 

curtas metragens brasileiros, que agora estão sen-
do apresentados às crianças das escolas munici-
pais. Para isso a exibição dos filmes foi criado um 
ambiente que se aproxima e cria o clima de um 
cinema real, no auditório da prefeitura. as sessões 
aconteceram nos dias 04 e 05. e hoje (11) tem ses-
são e a última será realizada amanhã (12).

 Divulgação Prefeitura

apresentações culturais serão realizadas 
na região Grupo de autoajuda promove 

intercâmbio para troca de experiências

educação recebe bicicletas, Lep tops e 
uniformes

ensaios da Banda Municipal iniciam em agosto

Na terça-feira (03), foi realizado um en-
contro com a diretoria da Casa da Cultura de 
Serra alta, juntamente com os responsáveis 
de cada modalidade, onde foram debatidos 
assuntos relacionados à cultura local e foi de-
cidido à data de realização de eventos desse 
setor.

No próximo sábado (14) o Grupo de dan-
ças típicas estará se apresentando na cidade 
de Caxambu do Sul e no dia 29 de julho em 
Maravilha. No dia 21 de julho o Coral Muni-
cipal se apresenta novamente em Maravilha e 

em 04 de agosto em Palmitos.
Na reunião também foi decidido que a 3ª 

edição do Show de talentos Serraltenses será 
realizada no dia 27 de julho, a partir das 19h, 
no Centro de Convivência de idosos. as inscri-
ções estão abertas para as pessoas que tiverem 
interesse em participar do evento.

em setembro Serra alta será sede da Rota 
Cultural. O evento será no dia 14 de setembro, 
onde participarão os municípios que fazem 
parte da Secretaria de desenvolvimento Re-
gional de Maravilha (SdR).

Hoje (11), será realizado o ato oficial de en-
trega de 50 bicicletas pelo Programa Caminho 
da escola, sendo que 50 já foram entregues, 
onde será assinado um termo de cessão de uso 
e autorização para o uso da bicicleta. também 
serão entregues 50 lep tops (minicomputado-
res) as escolas e uniformes personalizados aos 
alunos que participam do Programa agroeco-
logia, desenvolvido na escola Celso Ramos, lo-

calizada na Linha Lageado Grande desde 2002, 
com a 6ª, 7ª e 8ª séries.

estão convidados para o ato as autoridades, 
pais e responsáveis, comunidade escolar e po-
pulação em geral. em Serra alta a entrega inicia 
às 8h na Feagrisa para os alunos do Centro Mu-
nicipal de educação e escola estadual La Sal-
le e as 9h30 serão entregues para os alunos da 
escola Celso Ramos na Linha Lageado Grande.

a diretoria da Banda Municipal esteve 
reunida na quarta-feira (04), para planejar a 
organização do dia 07 de setembro. No en-
contro ficou definido que os ensaios vão ini-

ciar em agosto, nos dias 04, 11, 18 e 25, a par-
tir das 18h, no Palco da Feagrisa. a diretoria 
convida todos os integrantes da Banda para 
que participem dos ensaios.

Para comemorar as duas forças que mo-
vimentam a terra, a administração Munici-
pal de Flor do Sertão, juntamente com a epa-
gri e comunidade católica de Nossa Senhora 
do Caravaggio estará realizando a ii Festa do 
Colono e Motorista no dia 25 de julho.

O evento que este ano estará em sua 
segunda edição, movimentará dezenas de 
produtores rurais do município através de 
desfile do maquinário agrícola, bem como 
motoristas e seus veículos, em um evento 
que vem garantindo espaço no tradicionalis-
mo flor-sertanense. 

a programação do evento será a seguinte: 
09h: desfile e bênção das máquinas; 10h30: 
Missa Campal; 12h: almoço; 13h: Sorteio de 
prêmios; 14h: Show dançante com Canto Na-
tivo e adriano antunes e as 16h30: encerra-
mento.

de acordo com a equipe organizadora 
a expectativa em torno do evento é grande. 
“estamos aguardando aproximadamente 60 
veículos para se apresentarem durante o des-
file, envolvendo os homenageados na festa. a 
primeira edição foi um sucesso, e a expecta-
tiva em torno dessa segunda edição é maior 
ainda, esperamos movimentar um grande 
público”, comentam.

a equipe ainda salienta as atrações cultu-
rais como parte integrante do cronograma da 
organização. “todo o cronograma foi elabo-
rado pensando em agradar a todos os parti-
cipantes, desde o desfile expositivo, a missa 
com bênção, o cardápio do almoço, o sorteio 
de prêmios e as apresentações culturais lo-
cais e também o show, tudo foi criteriosa-
mente avaliado para possibilitar um evento 
de sucesso”, explicam.

O valor do almoço é de R$ 6,00 para crian-
ças de sete a 12 anos e acima de 12 anos R$ 
10,00, sendo que crianças menores de sete 
anos não pagam. Os preços são simbólicos e 
estarão sendo destinados a comunidade ca-
tólica nossa senhora Caravaggio.

 Divulgação Prefeitura

Esta será a segunda edição da festa

Encontro

Com o objetivo de promover a troca de 
experiências e o fortalecimento de vínculos 
entre os participantes do grupo de autoajuda 
dos municípios de Flor do Sertão e iracemi-
nha, na segunda-feira (09) foi realizado em 
Flor do Sertão um intercâmbio entre os gru-
pos dos dois municípios.

O programa de autoajuda é desenvolvido 
em Flor do Sertão e em iraceminha através 
da parceria entre as Secretarias Municipais 
de Saúde e de assistência Social e busca de-
senvolver ações que promovam a autocon-
fiança em seus participantes.

O evento da segunda-feira (09), contou 
com a presença da psicóloga e enfermei-
ra flor-sertanense Rose Binotto e Mariéli 
Machado e das psicólogas atuantes em ira-
ceminha, alda de Marco e Marlize Prant, 
profissionais envolvidas na coordenação do 

programa em seus municípios.
a programação do intercâmbio contou 

com a presença de Luiz Pena Pereira, o qual 
explanou sobre sua experiência com o grupo 
e os benefícios que a participação em círcu-
los de autoajuda promove na manutenção da 
autoconfiança e melhoria da qualidade de 
vida.

Conforme relato dos participantes, ativi-
dades que promovam troca de experiências 
e diversidade das ações do grupo agregam 
cada vez mais a elevação da autoestima in-
dividual e em grupo. “O programa que é de-
senvolvido através do grupo, tanto em Flor 
do Sertão como em iraceminha possibilita 
ampliar nossos valores, e com isso fortale-
cer nossos vínculos em sociedade e conosco 
mesmos, além de elevar nossa autoconfiança 
refletindo na qualidade de vida”, comentam. 

Grupo de Flor do Sertão e Iraceminha esteve reunido na segunda-feira (09)

 Divulgação/Prefeitura
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Cotidiano

NO tRÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Pode remarcar o número do chassi do veículo, o qual teve ou nú-
meros danificados pela ferrugem? 

Pode sim, o número do chassi muitas vezes necessita ser remarca-
do. Pois ele pode ser danificado pela ferrugem, num acidente de trân-
sito ou até mesmo no caso de um veículo que foi clonado ilegalmente e 
depois pode receber a numeração original, entre outros casos que pode 
gerar a remarcação.

Porém, essa remarcação deve ser autorizada pelo órgão de trânsi-
to, deve seguir um procedimento rigoroso previsto na legislação. além 
disso, o novo número que vai ser gravado no chassi e também no docu-
mento do veículo vai possuir as letras RM ou ReM que é a abreviatura 
adotada pelo código de trânsito para o veículo com o chassi remarcado.

O indicado é procurar um despachante, que com certeza o proces-
so de remarcação vai ser facilitado.

Major
Segalin

remarcação de chassi

Na noite de sexta-feira (06), 
ocorreu um furto em um estabele-
cimento comercial da avenida Sul 
Brasil. Conforme a Polícia Militar 
(PM) a Loja Ponto Quente havia 
sido furtada, sendo que os agentes 
quebraram os vidros do estabeleci-
mento para terem acesso ao seu in-
terior, onde subtraíram duas calças 

e três camisas. a PM foi informada 
por moradores que um dos agentes 
havia subido algumas quadras, em 
direção ao Bairro Cohab. 

de acordo com a PM, esta se des-
locou na direção indicada e abordou 
um suspeito de 34 anos que, após ser 
levado até o local dos fatos, foi iden-
tificado por uma testemunha como 

sendo um dos autores do furto. Nas 
proximidades da Praça dos Motoris-
tas a guarnição abordou outros dois 
suspeitos, um de 19 e outro 18 anos, 
que também foram reconhecidos 
pela testemunha. diante dos fatos os 
autores foram detidos e conduzidos 
para a delegacia de Polícia para os 
devidos procedimentos.

OCORRÊNCIAS  
acidentes de trânsito são registrados 
em Maravilha na sexta (06)

estabelecimento comercial é alvo de furto 
em Maravilha

Na sexta-feira (06), a Polícia 
Militar (PM) de Maravilha atendeu 
quatro acidentes de trânsito com 
danos materiais.

Na avenida Maravilha, por volta 
das 12h10, envolveram-se um Fiat/
doblô e um Fiat/palio. 

Na Rua duque de Caxias, Cen-
tro, por volta das 13h30, colidiram 
os veículos, GM S10 de Maravilha 
e um GM/corsa, também de Ma-
ravilha. Foram registrados apenas 

danos materiais de pequena monta.
Por volta das 13h15, na avenida 

Maravilha, ocorreu outro acidente 
envolvendo um automóvel Fiat/pa-
lio e um Vw/gol 1000 de Maravilha. 
de acordo com a PM, o acidente 
ocorreu no momento em que o con-
dutor do automóvel Fiat/palio reali-
zava uma manobra de conversão na 
avenida, vindo a colidir no Vw/gol 
que transitava em sentido contrário. 
Foram registrados danos materiais 

em ambos os veículos.
O quarto acidente de trânsito foi 

na avenida Sul Brasil, por volta das 
14h, no acidente de trânsito envol-
veu-se um automóvel i/Nissan sen-
tra de Maravilha e um Ford/del rey 
de Maravilha. Os condutores relata-
ram que o i/Nissan sentra se encon-
trava parado no semáforo quando 
teve a traseira colidida pelo Ford/
del rey. Registrado danos materiais 
em ambos os veículos.

Ameaça e Porte de Arma Branca

PM remove veículos com infrações 
de trânsito

Furto Consumado

Veículo furtado em Maravilha é 
recuperado

PM aborda veículo e condutor estava 
sem habilitação

No sábado (07), a guarnição da 
Polícia Militar (PM) foi acionada para 
atender uma ocorrência envolvendo 
um homem que estaria embriagado 
e muito alterado quebrando móveis 
e utensílios domésticos da residência 
de seu pai, ameaçando, ainda, seus 
familiares.  Conforme a PM, chegan-
do ao local, à guarnição encontrou o 
agente transtornado em frente a sua 
casa. ao ser abordado e submetido 

à busca pessoal foi encontrada uma 
faca marca western com cabo de fio 
preto, com aproximadamente 18 cm 
de lâmina. a PM dialogou com o pai 
do suspeito e ele relatou que seu filho 
o ameaça com frequência dizendo 
que vai matar todos, e que no período 
da tarde teria tentado lhe esfaquear. a 
guarnição da PM deu voz de prisão ao 
agente e o conduziu até a delegacia 
para as providencias cabíveis.

em rondas pelo Bairro Bela 
Vista, no sábado (07), por volta das 
19h45 a Polícia Militar (PM) abor-
dou um veículo conduzido por um 
homem o que não possui a Cartei-
ra Nacional de Habilitação (CNH) 
nem permissão para dirigir. 

de acordo com a PM, a abor-
dagem foi feita porque o condutor 
estava apresentado atitudes suspei-

tas. ele foi notificado e o veículo foi 
entregue para um condutor habili-
tado. 

Conforme a PM, ainda durante 
a abordagem e lavratura do auto 
de infração de trânsito, foram ar-
remessadas pedras na direção dos 
policiais. Posteriormente a PM fez 
rondas, mas não foram localizados 
os agentes.

No domingo (08), por volta 
das 20h, na avenida Maravilha, a 
Polícia Militar (PM) atendeu uma 
ocorrência de acidente de trânsito.

de acordo com a PM, um ho-
mem 35 anos, conduzia um Vw/
saveiro com placas de Maravilha, 
e estava sem a Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH) e acabou 
colidindo com um GM/celta tam-
bém de Maravilha, conduzido por 
um homem de 32 anos, que estava 
com o licenciamento do veículo 
vencido.

de acordo com a PM, foi reali-
zado o levantamento do acidente 
no local onde o veículo Vw/sa-
veiro foi entregue a um condutor 
habilitado já o veiculo GM/celta 
foi recolhido ao pátio da delega-
cia por estar com a documentação 
atrasada. Porém o condutor do 
saveiro foi conduzido a delegacia 
por apresentar sinais de embria-
guez onde se submeteu ao teste 
de alcoolemia, sendo constatada a 
embriaguez.

Conforme a PM, foi efetuada 
a prisão em flagrante do condutor 
embriagado e confeccionada os 
autos de infrações pertinentes as 
infrações cometidas pelos condu-
tores envolvidos na ocorrência.

Embriaguez 
ao volante No domingo (08), a Polícia Militar 

(PM) foi acionada para atender uma 
ocorrência de furto ocorrido na resi-
dência do de um homem, tendo como 
agente, um menor de 17 anos. 

de acordo com a PM foi furtado, 
dois filhotes de cachorro e um par de 
chinelos. No local, foram localizadas 
as partes juntamente com os bens 

furtados. Segundo o homem, ele teria 
saído de casa na noite anterior, notando 
a falta dos bens apenas pela parte da 
manhã. Quando retornou para casa e 
que após procurar, achou seus bens na 
casa do menor.

O menor admitiu o furto, sendo 
apreendido e conduzido, juntamente 
com sua mãe e a vítima, até a delegacia.

a Polícia Militar (PM) de Mara-
vilha abordou na avenida Sul Bra-
sil, no domingo (08), por volta das 
15h45, uma motocicleta placa de 
iraceminha/SC, conduzida por um 
homem. após a abordagem verifi-
cou-se que o silenciador do motor 
de explosão estava defeituoso. de 
acordo com a PM, a motocicleta foi 
apreendida e guinchada até o pátio 
de apreensões.

Minutos depois na Rua Prefeito 
albino Cerutti Cella, a PM flagrou 
duas motocicletas transitando lado 
a lado, ambas com escapamento 

esportivo (turbal), apresentando si-
lenciador defeituoso. 

Conforme a PM, as motocicle-
tas foram abordadas e identificados 
os condutores como sendo, um jo-
vem de 18 anos, com a motocicleta 
Honda CG 150, placa de Maravilha, 
ao qual foi expedido notificação de 
trânsito, enquanto o outro condutor 
foi identificado como sendo um jo-
vem de 19 anos, com a motocicleta 
Honda CG 150, também de Mara-
vilha, que foi notificado. ambas, 
motocicletas foram apreendidas e 
guinchadas ao pátio de apreensões.

Na última sexta-feira (06), ocorreu 
um furto de veículo na Rua Prefeito Bal-
dissera, Bairro Morada do Sol, por volta 
de 23h30.

O Copom foi informado que o 
veículo da família havia sido furtado do 
interior da garagem de uma residência 
que estava com o portão aberto. trata-
se de um automóvel Vw/gol, de cor 
preta, emplacado na cidade de Pato 
Branco/PR.

Conforme a PM, o Copom empe-
nhou as guarnições de rádio patrulha 
e alertou os municípios vizinhos e a 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) sobre 
o ocorrido, no intuito de localizar o au-
tomóvel. Um dos frentistas de um posto 
de combustível relatou para a PM que 
teria abastecido um automóvel gol com 
placas de Pato Branco, com 10 litros de 

combustível e que, este teria seguido 
em direção a BR-282.

após alguns instantes, o Copom 
foi informado pela Polícia Militar de 
Pinhalzinho que o veículo furtado teria 
sido abordado na BR-282, próximo ao 
trevo e que, juntamente com o mesmo, 
um segundo veículo, um Fiat/siena, cor 
prata, com dois homens, também foi 
abordado. de acordo com a PM, seus 
ocupantes foram detidos e conduzidos 
para a delegacia de Pinhalzinho para 
averiguação.

O Copom entrou em contato com 
o proprietário do automóvel, infor-
mando o mesmo sobre a recuperação 
do veículo e da necessidade de deslo-
camento dele até o local a fim de regis-
trar o Boletim de Ocorrência de furto do 
automóvel.
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JESC
Disputas encerram na 
próxima segunda-feira

de segunda-feira (09) a sexta-feira 
(13), com encerramento na próxima 
segunda-feira (16) estão sendo 
realizadas as disputas da 2ª etapa 
Microrregional dos Jogos escolares de 
Santa Catarina (Jesc) de 15 a 17 anos. 
Os jogos estão sendo em Saudades e 
Pinhalzinho.

as escolas participantes são as 
seguintes: de Bom Jesus do Oeste - 
escola de educação Básica Professor 
Silvio Romero. Flor do Sertão - escola 
de educação Básica Jorge Lacerda. ira-
ceminha - escola de educação Básica 
Manoel de Freitas trancoso; escola 
de ensino Fundamental Linha Biguá 
e escola de ensino Fundamental Bal-
bino Martins. Maravilha - escola de 
educação Básica Santa terezinha; 
escola de ensino Fundamental Jus-
celino K. de Oliveira; escola de edu-
cação Básica Nossa Senhora Salete; 
escola de educação Básica João XXiii 
e Centro de educação Universo do 
Saber. Modelo - escola de educação 

Básica dom Helder Câmara. Pinhalzi-
nho - escola de educação Básica José 
Marcolino eckert; escola de educa-
ção Básica Vendelino Junges; esco-
la Municipal de ensino Básico José 
Theobaldo Utzig; escola Municipal de 
ensino Fundamental Maria terezinha 
e Centro de educação Objetivo. Ro-
melândia - escola de educação Básica 
Herminio Heusi da Silva e escola de 
ensino Fundamental anita Garibaldi. 
Saltinho - escola de educação Básica 
emília Boos Laus Schmidt. São Miguel 
da Boa Vista - escola de educação Bá-
sica Oscar Majolo. Saudades - escola 
de educação Básica Rodrigues alves 
e escola de educação Básica Rodolfo 
Foss. Sul Brasil - escola de educação 
Básica Hélio wasun. tigrinhos - escola 
de educação Básica Osvaldo Ferreira 
de Mello.

a competição envolve as moda-
lidades de xadrez, futsal, handebol, 
tênis de mesa e vôlei nos naipes mas-
culino e feminino.

Primeiro reforço do clube gaúcho foi confirmado, Nilmar poder ser 
anunciado a qualquer momento e Ganso também foi sondado

internacional apresenta 
Forlán e aguarda Nilmar
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia! após a vitória sobre o 

Cruzeiro, por 2x1, no 
Beira Rio, na última 
rodada do Campeona-

to Brasileiro, o internacional iniciou 
ainda ontem a preparação para o 
próximo compromisso, diante do 
Santos, em Porto alegre, domin-
go, às 16h. Na quinta colocação, o 
time comandado pelo técnico do-
rival Junior vai em busca da vitória 
para se aproximar ainda mais dos 

líderes do campeonato.
O internacional busca acertar 

a contratação de Nilmar nos próxi-
mos dias, já que o primeiro reforço 
já foi confirmado, o uruguaio die-
go Forlán, considerado o melhor 
jogador da última Copa do Mundo. 
O colorado sonda também o meia 
Paulo Henrique Ganso, já que a 
saída de Oscar e Leandro damião 
parecem inevitáveis após o retorno 
dos atletas dos Jogos Olímpicos. 

São desfalques para o jogo 
contra o Santos, d’alessandro, 
suspenso pelo terceiro cartão 
amarelo, Kleber, dátolo e Rodrigo 
Moledo, que recuperam-se de le-
são, Oscar e Leandro damião con-
vocados para a Seleção Brasileira 
que disputará os Jogos Olímpicos 
em Londres. O volante Guiñazu, 
que cumpriu suspensão contra o 
Cruzeiro, está à disposição da co-
missão técnica.

Uruguaio Forlán recebe a camisa 7 das mãos de Valdomiro

 Site do Inter

Site do Grêmio

Elano é a nova contratação do Grêmio

tricolor gaúcho anunciou a contratação de elano, vindo do 
Santos, em contrapartida o atacante Miralles irá defender o peixe

Grêmio negocia Miralles e contrata elano

Ocupando a oitava colocação na 
tabela do Campeonato Brasileiro, 
com 12 pontos conquistados, após 
a derrota para o Santos, na última 
rodada, pelo placar de 4x2, o Grê-
mio anunciou o novo reforço para a 
temporada, o meia elano, negociado 
com o próprio Santos. Na negociação 
entre os clubes, a vinda de elano para 
o tricolor gaúcho resultou na ida de 

Miralles para o peixe.
Com a chegada de elano, o téc-

nico Vanderlei Luxemburgo terá à 
disposição mais uma peça conhecida 
em seu plantel, após a contratação de 
Zé Roberto, Fábio aurélio e Pará. O 
jogador garante que jogar no Sul do 
país era um desejo e que agora está 
conseguindo realizar. “É uma felici-
dade muito grande, não terei dificul-

dades de adaptação, já trabalhei com 
o Luxemburgo, Pará e Marquinhos 
no Santos, Zé Roberto e Gilberto Sil-
va eu conheço do tempo da Seleção 
Brasileira e o Kléber jogou comigo na 
Ucrânia”, comenta.

O próximo compromisso do Grê-
mio será no estádio da independên-
cia, em Minas Gerais, contra o Cru-
zeiro, do técnico Celso Roth, às 16h.

a partir desta quinta-feira (12) o 
departamento Municipal de espor-
tes de Maravilha estará com as ins-
crições abertas para o Campeonato 
Municipal de Futsal para categorias 
de base sub 11 ao sub 15. 

as categorias serão divididas da 

seguinte forma: masculino sub 15 
nascidos até 1997/1998; masculino 
sub 13 nascidos até 1 9 9 9 / 2 0 0 0 ; 
masculino sub 11 nascidos até 
2001/2002/2003; feminino sub 15 
nascidos até 1997/1998 e feminino 
sub 13 nascidos até 1999/2000/2001.

as fichas de inscrição e o regu-
lamento da competição poderão ser 
retirados junto ao departamento de 
esportes ou com os professores das 
escolinhas da modalidade de futsal. 
O prazo final para as confirmações 
das equipes será até o dia 31 de julho.

Maravilha

Categorias de Base

Corrida Rústica escolar “Cidade das Crianças” 
2012 e o Passeio Ciclístico Lojas Quero-Quero 
será no dia 29 de julho

Campeonato Municipal de Futsal está com 
inscrições abertas

O departamento Municipal de es-
portes de Maravilha está programando 
para o dia 29 de julho a Corrida Rústica 
escolar “Cidade das Crianças” e o Pas-
seio Ciclístico Lojas Quero-Quero. 

Na Corrida Rústica escolar po-
derão participar alunos das redes de 

ensino do município de Maravilha na 
faixa etária de 12 a 17 anos. a premia-
ção será de medalhas até a quinta co-
locação de cada categoria. 

Para o Passeio Ciclístico poderão 
participar maravilhenses de todas as 
idades. dentre as premiações de ci-

clista mais novo, ciclista mais velho e 
bicicleta mais enfeitada, será realizado 
entre os inscritos sorteio de uma bici-
cleta. 

as inscrições poderão ser efetua-
das junto ao departamento de espor-
tes ou no dia do evento. 
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Celso 
LedurGrenal

FiNaL da COPa dO BRaSiL
a “grande” nação palmeirense de Maravilha está eufórica com a 

final da Copa do Brasil no estádio Couto Pereira contra o Coritiba 
nesta noite, primeiro jogo em São Paulo deu Palmeiras 2 a 0. O 
porco pode até perder por 1 a 0 que levanta o troféu! Não me fa-
lha Palmeiras, com o título do Palmeiras o terceiro colocado será 
o Grêmio, se der Coritiba a terceira colocação é do São Paulo.

estou muito honrado em receber a homenagem como, 
“aMiGO da tORCida dO PaLMeiRaS eM MaRaViLHa”, a noi-
te será pequena com muito chopp.

NÃO DA 
PRA AGUENTAR

Nos últimos dias tá complicado assistir os 
programas de esporte do centro do país, só dá 
Corinthians. Pior que aguentar os “remendi-
nhos” é aturar os “gaviões” que assim como o in-
ter não ganhavam nada de ninguém e passaram 
muitos anos correndo atrás do Grêmio, Santos e 
São Paulo. Para só depois ganhar uma Libertado-
res. espero que pelo menos o tite não faça fiasco 
no mundial como certos FiaSCÕeS de tUdO.

2012
Coisas estranhas ocorrem neste ano, o Co-

rinthians campeão da Libertadores, atlético Mi-
neiro na ponta de cima da tabela do Brasileirão, 
o inter ultrapassou o Grêmio, Vanderlei Luxem-
burgo inventando esquemas de jogo errados, 
árbitros errando contra o Grêmio... a profecia 
Maia estava certa! O fim do mundo está próxi-
mo, vamos para as partes altas da cidade.

Calma, Elano vem aí para 
resolver o meio campo. 

FUNdO dO BaÚ
No dia 11/07/1949 nasce eMeRSON LeÃO. Goleiro da seleção nas copas de 1974, 1978 e 1986, 

emerson Leão desembarcou para jogar no Grêmio em 1981, aos 31 anos. Permaneceu por duas 
temporadas no Olímpico, onde foi campeão brasileiro de 1981, com atuação destacada na final 
contra o São Paulo. treinou o Grêmio por um período curto, em 2000. Leão tem fama de arrogante, 
recentemente foi demitido do São Paulo.

“Colunista imparcial” entrevistou o goleiro Leão na época do Grêmio, o time estava perdendo, 
quando o colega perguntou: “e o jogo Leão?” Nervoso, o então goleiro gremista respondeu: 

- “tá um a zero pra eles!” imparcial lascou mais uma pergunta: “e agora no segundo tempo?”
- “Vamos chutar daqui pra lá...” “Colunista imparcial” diz que são apenas lendas do futebol. 

eMeRSON LeÃO completa hoje 63 anos de vida.

FORLAN
Segundo dorival Jú-

nior, Forlan será um óti-
mo reserva para elton! 
Mas pode ser também 
escalado para cobrir as 
subidas do sempre vaia-
do Nei. Forlan estava 
mal na itália, mas é um 
bom jogador. Porém, só 
o nome não ganha jogo.

COLORADOS E GREMiStAS
Com tite, alessandro, Cássio, Fábio Santos e douglas. todos ex-gremistas e para desespero dos 

colorados, Corinthians foi campeão iNViCtO da Libertadores. Por outro lado, com os colorados 
na Seleção Brasileira a situação no ranking é a pior possível, décimo primeiro lugar e caindo! Mano 
Menezes ex-Grêmio, abre teu olho, para voltar a subir no ranking só dispensando os colorados. 

ninGueM
entende a nova ortografia GRÊ-

MiÔ com dois chapéus, o Jô confirma 
será a cobertura da nova arena. Outra 
que ninguém entende o Grêmio quer 
o Conca ou uma concha? Pois o atleta 
argentino que joga na China, o Grêmio 
não tem dinheiro para comprar, se for 
uma concha é só virar o chapéu minei-
ro de boca para cima.

O
Forlan chegou, trata-se de um grande 

reforço para o ataque colorado que cer-
tamente dará muitas alegrias ao torcedor 
do inter, além do Forlan também devem 
ser contratados outros dois atletas de alto 
nível, pois se tem informações que Nilmar 
atacante que atualmente está na espanha 
e Paulo Henrique Ganso meia-atacante 
que atua no Santos devem ser anunciado a 
qualquer momento.

lancenet.com.br

eNQUaNtO
isso o Campeonato Brasileiro teve se-

quencia no último final de semana com 
grandes jogos, destaco aqui a vitória do in-
ternacional sobre o Cruzeiro por 2 x 1, com 
gols marcado por Oscar e damião para o 
inter, Léo zagueiro do cruzeiro descontou. 
O inter fez um belíssimo primeiro tempo 
quando marcou os dois gols através dos 
atletas Olímpicos que estão na seleção que 
vai a Londres, atletas estes que ficarão afas-
tados do clube por no mínimo 30 dias, ser-
vindo a Seleção Brasileira. O próximo ad-
versário do colorado será o Santos domingo 
que vem as 16h no Beira Rio.

LÁ
Pelas bandas do Olímpico con-

tinua-se a contatar veteranos, o últi-
mo a chegar foi elano, que já tem no 
clube Gilberto Silva, Léo Gago, andré 
Lima entre outros. O Grêmio dese-
quilibrou e caiu de quatro na vila, os 
meninos de Santos não respeitaram 
os idosos do Olímpico, está no es-
tatuto do idoso respeito para os da 
terceira idade, queria quatro dos seis 
pontos disputados fora de casa não 
levaram, o que acontecerá em Minas 
Gerais, mais uma derrota, agora para 
o Cruzeiro.

DOIS TOQUES
Fez a lição de casa é como se diz quando um time numa decisão de título 

joga a primeira em seu estádio e vence. Foi o que o Palmeiras fez contra o 
Coritiba com ajuda do arbitro que não assinalou pênalti em tcheco.

O Palmeiras é favorito para conquistar a Copa do Brasil, o Coritiba é im-
batível no Couto Pereira, o primeiro jogo fez a diferença, o coxa terá que fazer 
no mínimo dois e não levar nenhum.

O Grêmio quer o meia elano para juntar-se a Zé Roberto e Gilberto Sil-
va para formar um time confiável, se formará não sei, o que me parece com 
tanto veterano formará um clube de idosos, até sugiro um nome Rumo a se-
gundona.



Audiências públicas ajudam a 
definir uso dos recursos contra 
os efeitos da estiagem

Rotary e Rotaract Club de Maravilha empossam 
novos Conselhos Diretores
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possibilidade de garoa. tarde de 
sol com diminuição de nuvens. 
Noite com muita nebulosidade.
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